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� El doctor. José Manuel Freire,
profesor y jefe del departamento de
Salud Internacional de la Escuela
Nacional de Sanidad, explica los pa-
sos en falso que está dando la Co-
munidad de Madrid en materia de
Sanidad. Además de ser la región
que menos gasta por habitante, ca-
mina de forma imparable hacia una
privatización tanto mercantil como
partidista. Como coordinador del
Libro Blanco de la Sanidad de Ma-
drid transmite que “hay buenas ide-
as para cambiar el modelo y cam-
biando mejoraríamos”.

Sanidad... 
¿pública?

PÁGINA 6

Una década
histórica

�Una caña acompañando al cigarro. Esta ima-
gen será casi una reliquia a partir del 2 de enero,
fecha en la que entra en vigor la nueva Ley An-
titabaco, que restringirá el humo en cualquier
local cerrado público. No se salvarán ni bares,
ni pubs, ni discotecas. Y la prohibición se ex-

tiende más allá: zonas infantiles, alrededores de
hospitales además de aeropuertos y estaciones
que ya no tendrán espacios habilitados para los
fumadores. Dicen que es la normativa más es-
tricta de la Unión Europea, pero no faltan hos-
teleros que defienden su implantación, a pesar

de que las agrupaciones de empresarios la vean
demasiado radical. Que los niños puedan ir a los
restaurantes sin miedo al humo o que la ropa no
huela al final de la noche, son algunas de las ven-
tajas, además de velar por la salud de todos. 

Prohibido fumar 
casi sin excepciones

PÁGINA 7D
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fe �Los Reyes Magos desfilarán en
una cabalgata con carrozas,
animales y charangas

�Continúan los Cuentos
de Navidad en el Lorca
con espantapájaros y títeres

�Las celebraciones de
Nochevieja pasan por cotillones 
o fiestas más íntimas 

�Daniel Esteban y Aurelio 
Cosme exponen sus grabados 
en la Casa de Extremadura

PÁGINAS 18 a la 21

� El Getafe ascendió a Segunda y después
a Primera y hasta jugó 2 finales de Copa,
El Bercial se hizo barrio y Los Molinos y
Buenavista comenzaron su urbanización,
se ampliaron universidad y hospital y se
crearon nuevos centros educativos y sani-
tarios. Es una década, la primera del siglo,
la del No a la guerra, el Prestige, el 11-M o
dos huelgas generales. Un decenio que
zanjó asuntos, pero otros, como las vibra-
ciones en La Alhóndiga, no acabaron con
el 2010. PÁGINAS 8 y 9
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EDITA:

A las puertas de comernos una vez más las doce uvas e ini-
ciar el nuevo año con ilusiones renovadas, toca, así lo man-
da el tópico, hacer recuento de lo acontecido y apuntar en
la recién comprada agenda 2011 los buenos propósitos para
los próximos 12 meses. En el capítulo político, quedan mu-
chos deberes para las próximas semanas, con la vista pues-
ta en las elecciones de mayo y en una campaña que prome-
te ser vibrante. Por lo menos así será si echamos la vista
atrás y vemos lo acontecido en este año 2010 donde se han
vivido luchas fraticidas en el seno del PSOE, con unas pri-
marias en la Comunidad de Madrid que pasarán a la historia
por la división que han ocasionado dentro del partido y que
colocaron a Pedro Castro como el máximo opositor de To-
más Gómez: en este año nuevo toca olvidar las rencillas,
enterrar el hacha, o por lo menos guardarla en un cajón.
También se hará público el candidato del PP, que quiere es-
perar a 2011 para sacar de dudas a propios y ajenos después
de un año en el que también han vivido divisiones internas
que finalizaron con la marcha de José Luis Vicente Palencia
del Ayuntamiento. Otra etapa. La que también abre Ignacio
Sánchez Coy que deja el relevo a Javier Viondi para acome-
ter el inicio de esta nueva década en Izquierda Unida. ¿Qué
pasará en las elecciones municipales? Las encuestas, al me-
nos las dos que realizó GETAFE CAPITAL durante este año,
dicen que Pedro Castro volverá a gobernar en Getafe. 
Y la crisis… la tan traída crisis. ¿Será este próximo año el

que marque la salida de la mala situación económica? 2010
se va con una huelga general a sus espaldas que no tuvo
un respaldo masivo por parte de los trabajadores; con una
marcha de 16 kilómetros al centro de Madrid para pedir a
Aguirre que asumiera el Plan Estratégico del Sur, un plan
que murió por inanición antes de acabar el año. En sanidad
se implantó el Área Única, que despierta animadversión
entre muchos sectores, y también se volvió a prometer que,
esta vez sí, el Centro de Salud de Las Margaritas va a iniciar
las obras. Obras ha habido muchas: de remodelación de
calles, de acondicionamiento de centros deportivos (aun-
que algunas como las de Juan de la Cierva se hayan hecho
eternas). Y reivindicaciones también, como la que se pre-
sentó ante la Comunidad por las rutas escolares que elimi-
nó en Perales (aquí finalmente dio marcha atrás) y en El
Bercial. 2010 fue la fecha en que un nuevo comisario, Mi-
guel Ángel González Reglero, llegó a la ciudad. También
tocó despedir a algunos seres queridos: Manuel de la Peña,
Jesús Sacristán, Florencio Soto, Capi… y otros vecinos en-
trañables de Getafe, como lo fue Piedad Torralbo, víctima
de la violencia de género. 
Otro año se va. Con él una década. Y mientras mordisquea-
mos el turrón y comemos ávidamente las uvas es momento
de desearnos felicidad, paz, prosperidad para este año que
empieza. Quizá con un poco de buena voluntad, esto sea
posible. Va por todos. ¡Feliz año 2011!

Del pasado y del futuro
OPINIÓN

30 de diciembre de 2010

2 editorial

con VOZ PROPIA

¡Aguante, usted y la nación entera!
Mientras lee esto sus niveles de
ácido úrico rebosan la boya de lo
permisible, y su, seguro ya ajado
intestino por la premura diaria, no
soporta más mezcla de cavas ca-
becera de lineal, licores exóticos
fabricados en nuestros insalubres
polígonos, y una ristra sinfín de
crustáceos con patitas y sin ellas.
Amigo mío; tome carrera y cruce
el Año Nuevo y Reyes que, afortu-
nadamente, esto se acaba.
Me indica un buen amigo que la
mejor forma de pasar las Navida-
des es refugiarse evitando toda
posible agresión externa (que ad-
quiere múltiples modalidades: co-
midas de empresa, christmas hor-
teros, aguinaldos y gorritos con
efigie de reno etílico). No sé si in-
cluso esa fórmula es trasladable al
año completo. Porque ser un ere-
mita frente a la incapacidad social
(expresado en términos grupales,
como culpa colectiva) comienza a
ser una obligación y no una op-
ción. Este año 2010, en sus ester-
tores ya, viene a ratificar, casi con
sentencia judicial como si de un
divorcio se tratase, la separación
entre los estratos directivos y los
que asumen las órdenes. Un país
despeñado por la senda del paro,
con todo lo que ello conlleva: mi-
seria, inactividad en la creación y
distribución de riqueza, y esperan-
za personal. El gran silencio viene

a ser la respuesta, y lo que más te-
mo es que la parálisis española,
como diría un regeneracionista,
no se deba a una mesura de los
plazos de acción, sino a la inexis-
tencia de sociedad civil misma,
como venimos colegiando un gru-
po de escépticos últimamente.
¿Quién enarbola el pendón?
¿Quién cruza los dedos en señal
de victoria y canta We shall over-
come? Nadie.
El problema es de fondo y muy
serio para nuestro futuro. He aquí
cierta clase política que conduce
a tumba abierta, a riesgo de ganar
o perder, siempre con la voluntad
de no perder el suelo de la reali-
dad, y nunca mentir. Hay otra, que
se maneja bien en la catacumbas,
pero que bajo los focos de la luz
pública son retratados en esencia,
con sus carencias y miserias (sus
virtudes son válidas en la cloaca,
no en las plantas superiores).
Siempre es el momento, pero
ahora más que nunca, para que la
sociedad (o tribu, o masa) decida
el rumbo de sus gestores. Queda
dicho. 
Finalmente, para que no me acri-
billen con epítetos descorteses, fe-
liz año 2011, para usted, su familia,
su endocrino y/o monitor de fit-
ness. Y para los casos extremos de
adhesión navideña en todas su for-
mas, feliz año nuevo también para
el albacea de su testamento.

¡Ánimo lector, ya queda menos!

Por fin la señora Aguirre y el Gobierno
que ella preside imponen en la Comuni-
dad de Madrid el Área Única en materia
de sanidad. Antes, las 11 áreas que existí-
an tenían muchas deficiencias debido al
crecimiento de la población y la falta de
planificación del Gobierno de la Comuni-
dad de Madrid y lo que se le ocurre es cre-
ar el Área Única en vez de crear nuevas
áreas para descongestionar las ya súper
saturadas por su exceso de pacientes.
Desde los fríos despachos de los econo-
mistas que no manejan nada más que ci-
fras sin tener en cuenta siquiera la reali-
dad de la situación de la sanidad, porque
para ello hay que reunirse con los profe-
sionales (médicos, enfermeras y todo el
personal que compone la sanidad), ver
qué problemas tienen y tratar de resolver-
los en vez de tomar estas absurdas medi-
das. Con la puesta en marcha del Área

Única, lo que se ha hecho ha sido acumu-
lar todas las deficiencias de todas las áre-
as en una sola. Esto unido a la falta de
contratación de médicos de Atención Pri-
maria, doctores especialistas, enfermeras
y personal sanitario y que incluso los que
se van jubilando no se les sustituye o se
hace con cuentagotas. 
En la campaña de las pasadas elecciones,
la señora Aguirre inauguró varios hospi-
tales y ganó las elecciones. Después, a la
hora de ponerlos en marcha en vez de ser
una mejora para la sanidad se convierte
en un mayor deterioro. No se contrata el
personal suficiente para el funcionamien-
to de los mismos, la gestión de dichos
hospitales se les da a empresas privadas
y a la vez se hace un trasvase de facultati-
vos de los antiguos hospitales a los nue-
vos. Con estas medidas lo único que se
consigue es que los antiguos hospitales
tengan mayor déficit de personal y esto se
traduce en listas de espera más largas pa-
ra las distintas operaciones, para consul-

tas con especialistas, mayor acumulación
en las Urgencias, etc. 
Con respecto a la gestión de los hospita-
les por empresas privadas, como a di-
chas empresas lo único que les interesa
es la rentabilidad y los beneficios finan-
cieros, para ello las empresas privadas lo
que hacen es contratar al menor perso-
nal posible con los salarios más preca-
rios posibles, o sea que las medidas que
está aplicando el Gobierno de la Comu-
nidad de Madrid lo que está consiguien-
do es el deterioro de la sanidad pública.
La sanidad es un bien común de la socie-
dad y lo que hay que hacer es mejorarla
y si para ello hay que subir los impuestos,
pues se suben, por supuesto de una for-
ma justa, que paguen más los que más
beneficios tengan, porque la barra de
pan tiene el mismo precio para un pen-
sionista que cobra 300 euros al mes  que
para la señora presidenta del Gobierno
de la Comunidad de Madrid.

Manuel Cortés Casas

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a
redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe
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Área única

www.getafecapital.com

Juan Hernández

FUNDADOR:
Jesús Caldeiro 

¿SI SE HUBIERA instalado un aplausómetro en la
cena del PSOE de Getafe, quién hubiera resultado
ganador por las ovaciones de los allí presentes? ¿Sor-
prendió a alguien que uno de los más aplaudidos
(por detrás del alcalde) fuera el exconcejal socialista
David Lucas? ¿Y también causó sorpresa que ante
la presentación de Maru Menéndez hubiera división
de opiniones entre los presentes?

¿COINCIDEN los datos que se dan en la junta
municipal de seguridad que se realiza mensual-
mente entre las fuerzas y cuerpos de seguridad de
la ciudad con los datos de que disponen los juz-
gados de Getafe y que marcan un aumento de las
denuncias que se presentan? ¿Tendrán razón quie-
nes aseguran que hay una tergiversación de los
datos en las juntas de seguridad?

¿HAY ALGUNA concejala a la que se le han olvi-
dado las buenas maneras y las normas de educa-
ción mínimas que implican saludar cortésmente
cuando se pasa al lado de alguien conocido? ¿Será
que la Navidad no despierta en ella los buenos
sentimientos que se presuponen en estas fechas?
¿O quizá es que le ronden algunas otras preocu-
paciones en forma de listas electorales?

Misterios
SIN resolver¿?



La sanidad en la Comunidad de Madrid ca-
mina hacia la privatización, lo cual crea un
claro conflicto entre el ánimo de lucro de
las empresas y el derecho de los pacientes
a recibir la mejor atención. Pero no solo se
privatizan los hospitales, sino que hay otro
tipo de privatización, la partidista, que afec-
ta a los puestos de responsabilidad. No hay
órganos colegiados de gobierno, gestión
profesional o participación activa de profe-
sionales y ciudadanos. En su lugar los car-
gos que deberían ocupar profesionales de
la sanidad se han convertido de facto en
puestos de confianza. 

La imagen corresponde
a la calle Cieguecita de
Getafe, en El Bercial,
que es una de las sali-
das del barrio a la
carretera de Leganés.
Además, en ella se
encuentra el parque de
bomberos y sus vehícu-
los, por tanto, la utili-
zan para salir de las
instalaciones y acudir a
los servicios. Uno de los
dos carriles que había
en dirección al hospital
se convertido en carril-
bici pero no se ha repin-
tado la calzada, por lo
que los conductores se
encuentran con señales
horizontales que les
invitan a subirse a la
acera. También deben
pisar una zona rayada e
incluso invadir el carril
contrario para tomar
bien la curva.

La imagen

Sanidad en Madrid

Baja

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.comA
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Un jeroglífico: en una primera
viñeta aparece una tarjeta de
móvil (una SIM que se llama) y
en la siguiente está Esperanza
Aguirre y junto a ella se lee “pa”.
La pregunta: ¿cómo llama Sylvia
Uyarra (IU) a la presidenta de la
Comunidad? La respuesta en la
siguiente edición… Bueno, ahí
va: la Simpa. Por el dinero que
debe al Ayuntamiento de Getafe
y al resto. El asiento de hoy se
centra en el Pleno que contem-
plaba la aprobación definitiva
de los presupuestos municipa-
les para 2011, una sesión que a
mí personalmente me venía re-
cordando a los juegos que se pu-
blican en las páginas de los pe-
riódicos. Sin ir más lejos, Uyarra
propuso uno de ellos: un sudoku
(o sodoku si lo dice el popular
Casarrubios). Para la de IU, las
enmiendas presentadas por el
PP a la propuesta de cuentas
municipales eran esto: un sudo-
ku, “descifrarlas es más difícil
que sacar dos corchos de una
botella de cristal”, “venga nume-
ritos… venga numeritos”. Le
contestó José Luis Casarrubios:
“Lo que tú llamas sodokus (su-
doku) es el esfuerzo. ¿A que pa-
rece un ordenador?”; “los sodo-
kus (sudokus para el resto del
mundo) hay que resolverlos,
además son buenos para la ca-
beza” y más adelante dijo: “No
es un sodoku (sudoku). Están
bien explícitos”. Uyarra, si-
guiendo con el juego, le mani-
festó después que lo que le ha-
bía molestado al popular (no
utilizó exactamente esta pala-
bra) era que “hemos sido capa-
ces de resolver el sudoku”. Y en-

tre los numeritos, por decir al-
guno, primer cuadro de la dere-
cha: el 2, el 3 y el 0. 230 modifi-
caciones, según explicaba
Casarrubios, son las que el PP
ha propuesto a los presupuestos
y los tributos en las enmiendas. 
Un autodefinido. En la defini-
ción, propuesta por Uyarra: “La
conciencia para los creyentes,
nosotros somos políticos”, la iz-
quierda tiene… En vertical, em-
pieza por E y tiene cinco letras:
“Ética”. Con la misma E, en hori-
zontal, una difícil de 13 letras, se-
gún el PP, ¿en qué gana el Ayun-
tamiento de Getafe con estos
presupuestos? Solución (Casa-
rrubios): “Endeudamiento”. Con
estas cuentas “entran ustedes en
el club de los morosos”. Una so-
pa de letras. Hay que encontrar
las diferentes formas que hay de
familia numerosa. En la que re-
suelve el PP, según el concejal de
Hacienda, David Castro, no se
encuentra una familia de hecho
con cuatro hijos. Ahora toca el
juego de las siete diferencias. Jo-
sé Luis Morato (Morato, no Ma-
roto como lo llamó dos veces
Sylvia Uyarra por confusión), el
candidato a la Alcaldía por
UPyd, intervino en el Pleno y ex-
plicó qué haría él con los presu-
puestos, aunque su alegación no
había entrado en plazo en el
Ayuntamiento. Hay que buscar
las diferencias entre UPyD y PP.
David Castro intenta marcarlas
pero no encuentra ninguna. Al
contrario, si fueran similitudes
señalaría unas cuantas: elimina-
ción de la ecotasa o de los cargos
de confianza. Una adivinanza:
¿Cómo entiende el PP, según el

edil de Hacienda, las políticas de
conciliación?”. Respuesta: “Abrir
los centros comerciales más ho-
ras para que las mujeres vayan a
comprar”. Y otra: “¿Qué entiende
el PP por tributos?”. Lo pregun-
taba David Castro, pero la res-
puesta en este caso vendrá en el
próximo número. Y para estas
cosas de crucigramas y demás
juegos, hace falta papel (David
Castro dijo a los populares que
se documentaran antes de llegar
a las sesiones) y gafas a quien le
haga falta (Sylvia Uyarra dijo que
le daría la enhorabuena a Casa-
rrubios cuando se las cambiara,
porque no lee bien). 
Otro pasatiempo común en los
rotativos es el ajedrez, y para es-
to cambiamos de punto. En el
orden del día venía también el
tema de las pantallas acústicas
de El Rosón. Las barreras que se
están instalando aparecen pinta-
das con grafitis. Carlos Gonzá-
lez Pereira, el portavoz del PP,
entró en el tablero y pidió al Go-
bierno municipal que limpiara
las pantallas. Entonces el alcal-
de, Pedro Castro, le dio jaque
mate al decirle que por la maña-
na ya había movido peones y
que los cristales ya estaban lim-
pios. En este tema, el concejal
de Urbanismo, José Manuel Váz-
quez, le pidió al PP que se uniera
a ellos para solicitar a la Comu-
nidad no poner las pantallas
hasta que sea imprescindible,
González Pereira invitó: “Si
quiere ahora nos cogemos un
sándwich y nos vamos juntos a
la Puerta del Sol”. Eran las dos
y media de la tarde.

PLENO CELEBRADO EL 23 DE DICIEMBRE

Sudokus, autodefinidos
y el ajedrez

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

El sistema de Seguridad Social que se desarrolló en
España desde los primeros años de la democracia se
ha consolidado como uno de los pilares fundamen-
tales de nuestro estado de bienestar. Las pensiones
pertenecen a los ciudadanos porque son quienes con-
tribuyen al sistema pero cobran de lo que aportan las
generaciones posteriores y parece previsible que, si
no hacemos nada, en el futuro haya, más o menos, el
mismo número de trabajadores y el doble de pensio-
nistas. La demografía es tozuda y nos indica que la
natalidad disminuye mientras que la esperanza de vi-
da ha pasado de rondar los 70 años a situarse cerca
de los 80.
Nuestro sistema es muy sólido. Tanto que, aún en es-
te año de fuerte crisis, hemos tenido un superávit de
11.000 millones de euros. Además, en los últimos 6
años se han aumentado las pensiones mínimas un
34%, se han homogeneizado los regímenes, se ha me-

jorado la gestión, se ha logrado acercar la edad real
a la edad legal de jubilación y se ha incrementado la
lucha contra el fraude. Ante estos datos, el Gobierno
podría cruzarse de brazos. No será este el que tenga
problemas para pagar las nóminas de los pensionis-
tas sino los que estén dentro de 30 o 40 años. Pero
eso sería irresponsable. De hecho, si ahora el sistema
es tan sólido es gracias a las reformas que se han he-
cho desde el año 1995 en que se constituyó el Pacto
de Toledo. Este ha dado estabilidad y sostenibilidad
al sistema gracias a las revisiones periódicas que, co-
mo en este momento, se han hecho. Además, cuanto
antes se apliquen los cambios, menos intensos debe-
rán hacerse.
Se trata de hacer el sistema más fuerte sin que dis-
minuyan las pensiones que se cobran, de restringir al
mínimo las prejubilaciones, de mejorar las pensiones
de viudedad y de orfandad, de mejorar la productivi-

dad y de incorporar más mujeres al mercado laboral
con el fin de que las próximas generaciones tengan
garantizadas sus pensiones en términos dignos. No
hacer reformas sería poner en riesgo el sistema pú-
blico de pensiones y su sostenibilidad futura. Las re-
comendaciones recién aprobadas por el Pacto de To-
ledo van en ese sentido pero ahora el Gobierno
tendrá que presentar un proyecto de Ley que, en cual-
quier caso, hará las reformas necesarias de forma
gradual y progresiva y, desde luego, sin afectar a los
actuales pensionistas. Y sería bueno que, como en
anteriores ocasiones, saliera adelante con el acuerdo
más amplio posible de partidos, sindicatos y empre-
sarios. Por el bien de todos y para garantizar las pen-
siones del futuro.

LUIS TUDANCA FERNÁNDEZ

Diputado y miembro de la Comisión del Pacto de Toledo
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Garantizando
las pensiones del futuro

Getafe CF

Sube

La buena racha del equipo de Míchel les ha
situado en la séptima posición de la Liga, ro-
zando los puestos que dan acceso a la Eu-
ropa League. En total, los azulones han en-
cadenado por primera vez en su historia
cuatro victorias consecutivas en Primera,
con Almería, Villarreal, Mallorca y Sevilla
rendidos a sus encantos. Pero el logro no
termina ahí, ya que en el global de todas las
competiciones acumula una racha de ocho
partidos sin perder, desde que cayera en
Mestalla el pasado 14 de noviembre. El Geta
medirá sus fuerzas contra el Real Madrid el
próximo 3 de enero. 



Ratificada la condena
por la explosión que
causó dos muertos
El Tribunal Supremo ha ratificado
la condena al propietario de una
empresa de efectos especiales que
almacenaba material pirotécnico
sin permiso en una nave del polí-
gono de Los Ángeles, donde una
explosión y un incendio provoca-
ron la muerte a dos personas. Los
hechos tuvieron lugar el 6 de sep-
tiembre de 2004 y fallecieron dos
hombres que se encontraban tra-
bajando en un taller mecánico si-
tuado en la nave contigua. El due-
ño de la empresa está condenado
a dos años y seis meses de cárcel
por dos delitos de homicidio im-
prudente y tres de lesiones por im-
prudencia, así como cuatro años
de prisión por el depósito de sus-
tancias explosivas. Además, debe-
rá pagar las indemnizaciones, que
rondan el millón de euros. 

La policía local pierde
once vehículos
El alcalde ha mostrado su preo-
cupación porque la Comunidad,
tras retirar 11 vehículos de las
Bescam (Brigadas Especiales de
Seguridad), no ha remplazado
ninguno. Los vehículos, que fue-
ron apartados porque se cumplía
el plazo del renting, han hecho
temer a Pedro Castro por las
condiciones de trabajo de la po-
licía: “Vamos a tener a la policía
andando”, comentaba. Por todo
ello, el Gobierno municipal apro-
bará en junta pedir por escrito a
la Comunidad el nuevo modelo
de financiación de los vehículos
policiales, así como las fechas de
entrega, condiciones, cantidad y
qué gastos serán sufragados por
la administración regional.
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Finalmente, y tras las manifestaciones
de trabajadores de empresas de El Ro-
són, el Ayuntamiento pedirá a la Co-
munidad que no se coloquen las pan-
tallas acústicas que habían empezado
a instalar en la carretera de Toledo
hasta que no sea estrictamente nece-
sario. Empresarios y empleados habí-
an iniciado movilizaciones porque no
las veían necesarias, al no haber toda-
vía vecinos en la zona, y porque las que
ya estaban colocadas aparecían pinta-
das con grafitis, y el Ayuntamiento te-
nía la intención de integrar estas vallas
dentro del concurso de grafitis Ex-
pressArte, con la justificación de que
ante las pintadas espontáneas, “mejor
controlarlas”. Pero los empresarios le-
vantaron la voz ya que a ellos les habí-

an prometido que serían transparen-
tes para permitir la visibilidad de sus
negocios. 
Durante el último Pleno el Gobierno
municipal anunció la solicitud a la Co-
munidad para que no se coloquen más
vallas hasta que el espacio no se con-
vierta en residencial. En la sesión in-
tervino, por la parte afectada, Isabel
Uceda, de Automóviles Uceda, quien
recordó también que las empresas de
El Rosón llevan casi dos años sufrien-
do las obras y “sin accesos dignos”, lle-
nos de barro y con baches, y pidió de-
jar en suspenso la colocación de las
barreras e instó a la junta de compen-
sación a poner fecha de fin de obras y
a que se abra el acceso por la calle Án-
gel Arroyo. Respondió el alcalde, Pe-
dro Castro: las obras terminarán en fe-
brero de 2011.

SUSANA ZORRAQUINO

El acto de conciliación al que habí-
an sido convocados Javier Viondi y
María Luisa Gollerizo (IU), por un
lado, y Francisco Santos Vázquez
(exconcejal socialista), por otro, el
23 de septiembre, finalizó sin acuer-
do. Este trámite, previo al inicio del
proceso judicial, se celebró tras la
denuncia interpuesta por los miem-
bros de IU al exconcejal socialista
a raíz de unas afirmaciones vertidas
en su blog personal, donde hablaba
de unas cartas enviadas por la coa-
lición. “Lo que me parece impre-
sentable es que la misiva de IU le
llegue a ciudadanos que se han
apuntado a una lista municipal co-
mo demandantes de vivienda en la
Empresa Municipal del Suelo y la
Vivienda”, escribía Santos Vázquez.

María Luisa Gollerizo explicaba que
“cada uno puede hacer las críticas
políticas o personales que conside-
re pero no imputaciones que no se
ajustan a la realidad”. El acuerdo
prejudicial solo podía alcanzarse si
Santos Vázquez rectificaba su opi-
nión o si Viondi y Gollerizo rectifi-
caban su denuncia. La falta de
acuerdo deja en el aire si el siguien-
te paso será la querella criminal.
Santos Vázquez desde su blog expli-
ca que “las manifestaciones que en
él se realizan o analizan están en el
contexto político dentro del marco
de la crítica política” y al respecto
de las afirmaciones asegura que “no
se afirma que IU se haya apropiado
de ninguna lista municipal, sino que
varios jóvenes que están en una lis-
ta han recibido carta de publicidad
de IU”.

ASELA VIAR

Sin conciliación por el
blog de Santos Vázquez

Viviendas, calles y fachadas de los
barrios de Las Margaritas, El Bercial,
Juan de la Cierva, La Alhóndiga y San
Isidro, los más antiguos del munici-
pio, serán reformados. Ellos integran
lo que se llama el Área de Rehabilita-
ción Integral (ARI), una iniciativa im-
pulsada por el Plan Estatal de Vivien-
da y Rehabilitación en la que
colaboran las tres administraciones,
local, regional y nacional. Así, se re-
mozarán entre 12.000 y 15.000 vivien-
das de estas zonas, los elementos co-
munes y los espacios públicos.
Como explica el alcalde, Pedro Cas-
tro, en lo que se refiere a los hogares
se incorporarán ascensores, se arre-
glarán cuartos de baño, se cambiarán
bañeras por duchas y fuegos por vi-
trocerámica, entre otras actuaciones.
Las peticiones para estas reformas se
realizarán a través de las comunida-
des de vecinos de cada edificio, que
lo elevará al Ayuntamiento para man-
tener las reuniones oportunas. La
concejala de Obras, Cristina Gonzá-
lez, ha destacado la participación de
los ciudadanos en el proyecto, que
pueden hacer sugerencias, y desde el
Consistorio se ofrecerá información
y asesoramiento. La inversión alcan-
za los 250 millones de euros y con-
templa el empleo de 20.000 trabaja-
dores, de acuerdo con el regidor
municipal. 

SUSANA ZORRAQUINO

Los barrios más
antiguos serán
reformados

El presupuesto municipal para 2011
ha sido ya aprobado definitivamen-
te: 193 millones de euros, un 12% me-
nos que el ejercicio anterior, y de él,
el 52% se dirige a políticas sociales.
En el Pleno del 23 de diciembre, y
con los votos en contra del PP, salie-
ron adelante las cuentas, en las que
se han incluido las enmiendas de IU,
como la construcción de la escuela
de hostelería, el mantenimiento en
2011 de la plantilla municipal y las no
privatizaciones para este año, y se
han rechazado las del PP. Como ya
había explicado el Gobierno local en
el momento de la aprobación inicial,
aún con el recorte del 12% se aumen-
ta un 10% las políticas sociales, un 6%
la sostenibilidad, un 8% la seguridad
y las inversiones superan los 43 mi-
llones de euros.
El alcalde, Pedro Castro, ha definido
estos presupuesto haciendo referen-
cia a tres pilares: la creación de vi-
vienda pública, la apuesta por el co-
nocimiento y la creación de empleo.
En el Pleno intervino también el can-
didato a la Alcadía por UPyD, José
Luis Morato, quien, aunque su alega-
ción llegó fuera de plazo, presentó sus
propuestas, entre ellas, eliminar los
cargos de confianza, retirar comple-
tamente la subvención al Getafe y las

de las casas regionales (y financiar lo
que son programas específicos), reti-
rar macroproyectos como el museo
de la aviación, eliminar el derroche en
publicidad y aliviar la presión fiscal.
Su apuesta, dijo, es la austeridad en
los presupuestos. Por la parte del PP,
José Luis Casarrubios, quien calificó
los presupuestos como “atrevidos” en
situación de crisis, planteó, entre
otras, dos propuestas, como son la
venta de patrimonio para invertirlo en
políticas de empleo, y posibilitar a las
pymes y a los autónomos compensar
sus pagos al Ayuntamiento con las
deudas que este mantenga con ellos.
Desde IU y PSOE fueron desgranan-
do las propuestas de los populares
para argumentar su rechazo y critica-
ron los recortes de Esperanza Agui-
rre en sus presupuestos regionales,
además de recordar la deuda que la
Comunidad mantiene con el Consis-
torio getafense: 66 millones de euros.
Sylvia Uyarra (IU) explicó también
que entre las alegaciones planteadas
desde su grupo se encuentran, aparte
de las citadas, la redistribución de las
subvenciones. El concejal de Hacien-
da, David Castro, señaló que Getafe
se encuentra entre los ayuntamientos
menos endeudados de España, que
no actualiza ni el IPC en los tributos y
que es “el mejor presupuesto” que va
a tener el Ayuntamiento. 

SUSANA ZORRAQUINO

Aprobados definitivamente
los presupuestos

Los trabajadores se manifestaron y paralizaron las obras de las pantallas. / David Calle

Se pide prórroga para las
pantallas de El Rosón

El cantante David Bustamante y la ac-
triz Malena Alterio, madrina de la
Asociación de niños con necesidades
especiales Dedines, acudieron a la
presentación del partido solidario que
se celebrará el próximo sábado, 8 de
enero, a las 13.00 horas en la Ciudad
Deportiva del Getafe, patrocinado
por la Obra Social La Caixa. El en-
cuentro enfrentará a famosos y pe-
riodistas. “Con esta actividad quere-
mos sensibilizar sobre la situación de
los niños con necesidades especia-
les”, asegura Rafael Chinarro, presi-
dente de la asociación. David Busta-
mante incidió en la necesidad de un
colegio para estos niños. “Con tu per-

miso Pedro –refiriéndose al alcalde–,
a Getafe solo le falta esto para ser per-
fecto”, comentó. El partido, que será
gratuito, recaudará fondos a partir de
una fila cero inaugurada por Ángel
Torres, presidente del Getafe, con
una aportación de 5.000 euros del
club, y David Bustamante, con 3.000
euros. Pedro Castro, por su parte,
anunció que el Ayuntamiento lucirá
una pancarta con el lema “Aquí y aho-
ra” hasta que se instale la primera pie-
dra del colegio. Unos días antes, los
padres de Dedines se enfrentarán con
miembros de la asociación de enfer-
mos de fibromialgia Otra Mirada en
otro partido benéfico, que se celebra-
rá el 2 de enero, a las 17.00 horas en el
Polideportivo de San Isidro. 
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Bustamante en la presentación del partido
benéfico organizado por Dedines

Malena Alterio (actriz), David Bustamante (cantante), Ángel Torres (Getafe CF), Rafael Chicharro
(Dedines), Pedro Castro (alcalde), Ignacio Sánchez Coy (IU) y Javier Ayala (La Caixa). / Paco Manzano

El PSOE de Getafe celebra su
cena navideña. La Agrupación
Socialista de Getafe organizó el
pasado 18 de diciembre una cena
de Navidad a la que asistieron
cerca de 700 personas, entre mi-
litantes, simpatizantes y repre-
sentantes del partido. Entre los
presentes algunas caras conoci-
das, como el diputado nacional
del PSOE y miembro de la ejecu-
tiva federal, Antonio Hernando,
que alabó la figura de Pedro Cas-
tro. También acudió el antecesor
de Tomás Gómez como secreta-
rio general de los socialistas ma-
drileños, Rafael Simancas, y la
portavoz del partido en la Cáma-
ra Regional, Maru Menéndez, así
como los diputados regionales
Ruth Porta, Mercedes Díaz, Ma-
ría Ángeles Martínez, Andrés Ro-
jo, Francisco Contreras, César Gi-
ner, Yolanda Villavicencio y el
portavoz socialista en el Ayunta-
miento de Madrid, David Lucas.
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El doctor José Manuel Freire, profesor
y jefe del departamento de Salud In-
ternacional de la Escuela Nacional de
Sanidad, es el coordinador del Libro
Blanco de la Sanidad de Madrid, en-
cargado por el secretario general del
PSM, Tomás Gómez. Defiende un mo-
delo sanitario basado “en la ética de
servicio público” y en el buen hacer de
los profesionales sanitarios, abogando
por una gestión sanitaria para y con el
paciente “basada en valores”. Además
de por su faceta de médico, es una per-
sona muy reputada en el sector debido
a las responsabilidades técnicas y po-
líticas que ha desarrollado, entre ellas
la de consejero de Sanidad del País
Vasco entre 1987 y 1991.
¿Cuál es el estado de salud de la sa-
nidad madrileña?
Desde un punto de vista profesional la
sanidad madrileña cuenta con una do-
tación excepcionalmente buena, es un
servicio puntero. Sin embargo, desde
el punto de vista del gobierno y orga-
nización de los servicios, la situación
es mala. Tenemos unos profesionales
de primerísimo nivel con un gobierno
que no está a la altura de las circuns-
tancias. Solo hay que escuchar histo-
rias de los pacientes, comprobar la
desmoralización de tantos profesiona-
les o ver el desbarajuste que la ocu-
rrencia del Área Única ha traído a los
centros de salud. 
¿Cuáles son los aspectos más ne-
gativos de esta gestión?
En primer lugar, y no necesariamente
por orden de importancia, destacaría
que para el gobierno de Madrid la sa-

nidad no es una prioridad presupues-
taria: es la Comunidad Autónoma con
menos gasto por habitante. En segun-
do lugar, el acoso a los médicos de Le-
ganés muestra hasta qué punto el sec-
tarismo ideológico está por encima del
bienestar de los pacientes en algo tan
importante como morir con dignidad.
En tercer lugar, está la privatización de
la sanidad, sin duda el aspecto de la
gestión sanitaria del PP en Madrid de
más graves consecuencias: se han en-
tregado los hospitales nuevos a empre-
sas con ánimo de lucro, sin transpa-
rencia y sin ninguna garantía conocida
de protección a los profesionales y a
los pacientes frente a posibles conflic-
tos de interés entre el beneficio de la
empresa y los servicios sanitarios a la
población. En cuarto lugar, y por acor-
tar, hay toda una larga lista de impro-
visaciones, ocurrencias, falta de trans-
parencia, incumplimientos flagrantes,
publicidad engañosa, sectarismo par-
tidario en los nombramientos, etc. 
¿Cómo se está llevando a cabo la
privatización de la sanidad?
De todas las formas posibles: labora-
torios, sistema de citaciones, hospi-
tales nuevos e incluso la atención
hospitalaria a poblaciones enteras.
En esta lista posiblemente lo más pe-

ligroso, y diría atrevido, es la privati-
zación “por concesión administrati-
va” de la atención médica hospitala-
ria a las poblaciones atendidas por
los hospitales de más reciente cons-
trucción: Valdemoro, Torrejón y, en
proyecto, Villalba y Móstoles. Dejan-
do a un lado los gravísimos proble-
mas de falta de transparencia de todo
el proceso y de la fijación de pagos,
en estas “concesiones” hay latente un
conflicto real de intereses entre la
empresa concesionaria (cuanto me-
nos servicios preste y más ahorre,
más gana) y los ciudadanos. Y es que
beneficio, lucro y atención sanitaria
suelen estar reñidos. Son muchos los
mecanismos que pueden condicio-
nar la práctica profesional y pocos
(ninguno que conozcamos en este
modelo) los existentes para conocer
y proteger la profesionalidad de los
sanitarios. 

¿Vamos camino de convertir al pa-
ciente en cliente?
Paciente y cliente no son del todo as-
pectos opuestos, son complementa-
rios y compatibles en una buena me-
dicina pública. En ella el paciente no
paga los servicios en el momento en
que los recibe (espero que eso nunca
ocurra), los paga por anticipado con
impuestos. Hacerlo así no quita en ab-
soluto los derechos que tenemos co-
mo “clientes” de los profesionales al
servicio de la sanidad pública: buena
atención en tiempo y forma, respeto
en el trato, ofrecer respuestas correc-
tas a sus preguntas, etc.
¿Hasta dónde alcanza entonces es-
ta privatización?
La privatización mercantil de la sani-
dad a la que me he referido no trata de
convertir al paciente en cliente (que no
estaría mal), responde a dos cosas que
se potencian mutuamente: a la ideolo-

gía de unos políticos del PP de Madrid
que nunca han utilizado ni aprecian los
servicios públicos y a puros intereses
económicos, como hace sospechar la
falta de transparencia y el entorno co-
rrupto en el que se mueven (caso Gür-
tel). Pero hay otra privatización impor-
tante: la privatización partidista de
todos los puestos de responsabilidad.
A ellos se debería acceder por méritos
profesionales, pero han sido converti-
dos de facto en “puestos de confian-
za”. Esto ha empobrecido al sistema;
de hecho, la falta de rigor técnico y la
improvisación son de los aspectos
más escandalosos del desgobierno del
PP en la sanidad de Madrid. Un dato
significativo: sus tres consejeros de Sa-
nidad (Lamela, Güemes y Fernández-
Lasquetti) son los únicos de todas las
Comunidades Autónomas españolas
sin experiencia ni conocimiento algu-
no del sector sanitario.

¿Qué opciones de cambio se pro-
ponen en el Libro Blanco?
El Libro Blanco responde a un encar-
go de Tomás Gómez pero es un pro-
yecto que va más allá del partido so-
cialista. Ha estado y está abierto a
todos los que en Madrid comparten va-
lores de solidaridad y de progreso y de-
sean una sociedad decente, con servi-
cios públicos de auténtica calidad para
todos. Hemos organizado el texto en
cinco capítulos correspondientes a
cinco grandes temas estratégicos. El
primero es el buen gobierno de la sa-
nidad de Madrid, basado en valores
éticos, que aprende y toma de los me-
jores servicios sanitarios del mundo
cómo se deben hacer las cosas para
que funcionen bien: recomienda órga-
nos colegiados de gobierno, gestión
profesional, participación activa de
profesionales y ciudadanos y, sobre to-
do, una gran transparencia y valores
de ética pública. El segundo capítulo
trata sobre cómo mejorar la salud de
los madrileños, la protección y la pro-
moción de la salud pública porque pre-
venir es mejor que curar y además es
mucho más barato. El tercer capítulo
trata de la “ciudadanía sanitaria”, de
cómo hacer que la sanidad de Madrid
esté pensada y funcione por, para y
con los ciudadanos y pacientes, que
son sus auténticos dueños; favorecien-
do una libertad de elección real, resol-
viendo problemas concretos de pa-
cientes y familiares, ayudando en las
reclamaciones cuando las cosas no sa-
len bien, etc. El cuarto capítulo trata
sobre cómo organizar y gestionar el
Servicio Madrileño de Salud; entre

otras muchas cosas, recomendamos
reinstaurar las Áreas de Salud para or-
denar mejor los recursos en el territo-
rio. El quinto y último capítulo trata de
cómo avanzar en el acuerdo social y
profesional necesario para hacer posi-
ble y sostenible la sanidad pública que
queremos en Madrid. Todas estas ide-
as no son nuevas, funcionan desde ha-
ce años en los mejores sistemas públi-
cos de salud del mundo. Lo que da un
valor especial a este Libro Blanco es el
compromiso del PSOE de tomarlas
como referente y base para su progra-
ma electoral y de gobierno en Madrid.
Es la primera vez que ocurre algo así,
y por ello existe una gran expectación
en la sanidad de Madrid. 
¿Estamos a tiempo para aplicar es-
tos conceptos?
Sin duda alguna: las ideas están ahí y la
voluntad política de los socialistas ma-
drileños también. Una sociedad decen-
te se basa en valores de equidad y para
ello son imprescindibles unos servicios
públicos de calidad, que además de re-
distribuir la renta, garantizan igualdad
de oportunidades en las cosas clave:
educación, salud, cuidados. Por eso es
importante transmitir que hay buenas
ideas para cambiar, que es posible y
que cambiando mejoraríamos mucho.

“Beneficio, lucro y atención 
sanitaria suelen estar reñidos”
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1 Extemadura 969 1.136 1.332 1.616
2 Murcia 882 1.061 1.218 1.582
16 Baleares 790 957 1.118 1.265
17 Madrid 831 980 1.092 1.261

Media España 881 1.028 1.189 1.382

Gasto sanitario público territorializado, por habitante protegido

Orden Comunidad 2002 2004 2006 2008

“Recomendamos
un gran acuerdo
social para que
Madrid vuelva a
tener una sanidad

de primera”

“Tenemos unos
profesionales de

primer nivel con un
gobierno que no
está a a altura”

entrevista

DAVID PÉREZ

Los presupuestos de la Comunidad de Madrid para
2011 dejan claro que el trabajo de su Gobierno con-
siste casi totalmente en gestionar los servicios públi-
cos. Éstos acaparan el 89,74% del total del gasto; un
porcentaje que se reparte entre educación, transpor-
tes, asuntos sociales o empleo, aunque la sanidad,
con un 40,8% del total, es sin duda el servicio que más
recursos absorbe. Por este motivo, José Manuel Frei-
re afirma que “en las elecciones de mayo los ciuda-
danos, al decidir entre PP o PSOE, entre Esperanza
Aguirre o Tomás Gómez, lo que realmente están de-
cidiendo es cómo van a ser los servicios públicos de
los madrileños en los próximos años: las escuelas, los
institutos, las universidades y, sobre todo, la sanidad.
Elegiremos con qué principios van a ser guiados y go-
bernados y a qué criterios e intereses van a respon-
der. De todo ello –que no es poco- debiera ir el 90%
del debate electoral de la Comunidad”.

“En las elecciones autonómicas elegiremos
qué tipo de servicios públicos vamos a tener”

(1) Incluye las partidas para Sanidad; Educación; Transportes; Familia y AA SS; Empleo,
Mujer e Inmigración; Vivienda; y Cultura, Deporte y Juventud.
(2) Incluye las partidas para la Asamblea, Cámara de Cuentas, Presidencia,
Vicepresidencia, Justicia e Interior, Hacienda, CES, Consejo Consultivo, Deuda Pública
y Créditos Centralizados.
(3) Incluye las partidas para Economía; Medio Ambiente y Ordenación del Territorio;
y Turismo.

Reparto por áreas de los presupuestos
regionales para el año 2011

José Manuel Freire, coautor del Libro Blanco de la Sanidad



Dos de enero. Esa es la fecha clave.
Entre los buenos propósitos para el
2011, los getafenses pueden incluir el
consabido dejar de fumar porque la
Ley Antitabaco entra finalmente en vi-
gor a principios de año. No se admitió
la prórroga hasta el verano y se man-
tiene la fecha inicial, con una salve-
dad: la Nochevieja queda libre de
prohibiciones, en lo que a fumar se re-
fiere, claro está. Los fumadores ten-
drán que asumir nuevos hábitos: la
tradicional caña o el café ya no po-
drán ser acompañados por un pitillo
y los espacios públicos estarán veda-
dos al humo. No se permite reservar
ningún espacio dentro de los bares
(como pedían algunos partidos) como

espacio exclusivo para fumadores. No
se harán distinciones entre discote-
cas, pubs, bares o restaurantes. Todos
tienen la misma consideración de es-
pacio público y por lo tanto aquellos
que quieran fumar, tendrán que hacer-
lo al aire libre. De ahí que también se
regule el concepto de terraza, para evi-
tar que se manipule este artículo y se
habiliten falsas terrazas en el exterior
de los locales. Para ser consideradas
como tales tendrán que tener como
máximo dos paredes y techo.
También se regula el concepto de a
qué se considera un club de fumado-
res: tendrá la configuración de una
entidad sin ánimo de lucro, con so-
cios, y no se podrá vender ningún pro-
ducto. De hecho solo podrán acceder
aquellos que tengan carné y estén

censados en la entidad.
Uno de los aspectos más controverti-
dos de esta ley ha sido la restricción de
fumar en espacios abiertos, como las
inmediaciones de hospitales y centros
de salud, tratando de evitar la pantalla
de humo que se produce a la entrada
o salida de estos espacios por la acu-
mulación de fumadores que no pue-
den hacerlo dentro del centro. Las áre-
as infantiles se incluyen también
dentro de la prohibición. Esta puntua-
lización es la que marca la diferencia
respecto a otras normativas europeas,
que a pesar de restringir el tabaco, no
lo hacen en espacios abiertos. Aun así,
se seguirá pudiendo fumar en esta-
dios, plazas de toros o universidades
(en el exterior). Y también lugares de
internamiento como psiquiátricos o

cárceles contarán con espacios habi-
litados para ello. De donde se eliminan
los puntos de fumadores es en las es-
taciones y en los aeropuertos. 
En su trasfondo, la ley trata de poner
freno a las 60.000 muertes que se cal-
cula se producen anualmente en el pa-
ís a consecuencia del tabaco, ya sea de
forma activa o pasiva. Y de frenar el
consumo, sobre todo entre la pobla-
ción más joven. A este hecho contri-
buirá el aumento del precio del tabaco,
cuya cajetilla se ha disparado hasta los
4,25 euros (Marlboro) o los 3,75 euros
(Fortuna), como ejemplo de algunas
de las marcas más conocidas. 

Ciudadanos inspectores
Esta ley modifica la aprobada en 2005,
en la que se restringía el tabaco en lu-
gares de trabajo y también en espacios
públicos de ocio, pero con matices. De
hecho, para ajustarse a esta normativa
hubo locales de más de 100 metros
cuadrados que realizaron obras de
acondicionamiento para reservar zo-
nas para fumadores. “Se hizo un es-
fuerzo económico muy grande y, al ca-
bo de cinco años, nos encontramos
con que se produce esta restricción to-
tal incluso para aquellos que habían
hecho el esfuerzo de realizar obras”.

Julio Vallejo, presidente de Acoeg, es
crítico con la forma en la que se ha de-
sarrollado esta normativa. “Indepen-
dientemente de que sabemos que fu-
mar perjudica, creemos que el de la
hostelería es un sector lo suficiente-
mente importante como para que se le
tenga más en cuenta, porque genera
empleos, es fundamental en el turismo
y dinamiza la economía. Estamos har-
tos de que se prohíba a golpe de bolí-
grafo. Se debería haber negociado”. 
Sin embargo, puede que el impacto a
medio plazo no sea demasiado eviden-
te, aunque “seguramente al principio
sí que se note un descenso de clientes.
Aquí en España nos acabamos acos-
tumbrando a cualquier cosa que nos
impongan y seguiremos consumiendo
y yendo a restaurantes”. Sin embargo,
Vallejo se muestra preocupado por el
nuevo papel que se le otorga a los ciu-
dadanos que “nos convertimos tam-
bién en inspectores”. De hecho cual-
quiera puede denunciar una situación
irregular en un bar, una discoteca o las
inmediaciones de un hospital. “De to-
das formas estoy convencido de que
se va a cumplir. Independientemente
de las sanciones, somos una sociedad
excesivamente buena y dócil, y cum-
plimos aquello que se legisla”.
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• En lugares públicos de ocio
• Hospitales y centros de salud (tampoco en las proximidades)
• En colegios y áreas infantiles aunque sean al aire libre
• Hoteles: podrán reservar un máximo del 30%
de habitaciones para fumadores
• Aeropuertos y estaciones: se eliminan los puntos para fumadores
• Taxis, trenes y autobuses turísticos, ni siquiera si están al aire libre.
• Bingos y casinos

• Plazas de toros y estadios deportivos, pero solo si están al
descubierto
• Universidades, pero solo en la puerta o fuera del recinto
• Psiquiátricos y prisiones: tendrán espacios habilitados
• Terrazas
• Clubes de fumadores

Se podrá fumar

Ellos opinan

“A mí me va a beneficiar la ley, porque
hay familias que no vienen a comer
aquí por los niños pequeños y el humo
que hay en el local. Puede que cueste
un poco habituarse, pero creo que en
dos o tres meses no habrá que decir
nada a la gente. Quizá sea un poco
más complicado por la noche, porque
durante el día incluso me preguntan
si en el salón se puede fumar o no.
Imagino que ahora las sobremesas
serán más cortas, al no poder fumar,
y la gente se irá antes a casa”. 

Paco Latorre, El Anticuario

No se podrá fumar
El 2 de enero entra en vigor la Ley Antitabaco 

“La ley no me va a perjudicar. Lo he
visto en otros países y no pasa na-
da. Simplemente habrá que adap-
tarse a ello y finalmente estará nor-
malizado. Estoy convencido de que
no se va a fumar, aunque al princi-
pio habrá gente a la que haya que
advertírselo. En mi local no voy a
dejar fumar: el que quiera tendrá
que salirse a la calle. A la larga será
beneficioso para todos, porque no
te huele la ropa, ni el pelo y se res-
pira mejor en los locales”.

Pepe Cervera, Cabaré Madriz

“Supongo que algo afectará, sobre to-
do al principio. Va a costar trabajo y
mucha gente asegura que no va a sa-
lir más de bares, pero estoy conven-
cido de que no será así. Quizá en mo-
mentos puntuales, como partidos de
fútbol, la gente prefiera quedarse en
casa para verlos. Sí que creo que hu-
biera sido más fácil empezar a apli-
carla en verano. Ahora en invierno,
con el frío que hace… tendremos que
irnos a la calle a fumar. Aún así la gen-
te lo va a cumplir”. 

Pedro Arroyo, Canto Redondo

Dejando de fumar…
a la fuerza

D
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RAQUEL GONZÁLEZ
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Los “No a la LOU” y “No a la Ley de
Extranjería” fueron los gritos más oí-
dos al inicio de la década, así como
el “No a las vibraciones” de La Al-
hóndiga, que tras el reciente soterra-
miento de la vía comenzaban a apa-
recer y no desaparecerán con el fin
del decenio. Lo que sí zanjó 2001 fue
el llamado caso Serrano-Arana des-
pués de 6 años bajo la sombra de la
corrupción. El ex concejal de obras
era condenado. Perales pide la inde-
pendencia y en la Catedral, un hallaz-
go: restos de la época calqueolítica.

2001

Nace GETAFE CAPITAL. Es el año
del 20-J y la huelga general contra el
decretazo de Aznar. IU pone a una
mujer como candidata: Laura Liza-
ga, que sustituye a Gregorio Gordo.
Se inicia la urbanización de El Ber-
cial, se inaugura el centro de ocio
Nassica, se abre la M-45, nace el Ins-
tituto de Cultura del Sur y a lo largo
del año los mayores reivindican la
subida de las pensiones y piden ayu-
da al Ayuntamiento. Los alcaldes del
sur protestan por la sanidad. 

2002

Elecciones: el PSOE pierde la ma-
yoría absoluta y depende de IU, que
logra 4 ediles. En la Comunidad, los
tránsfugas Tamayo y Sáez facilitan
la entrada de Aguirre como presi-
denta. Se rehabilita el polígono de
Los Ángeles, se aprueba el PGOU,
las asociaciones de discapacitados
celebran su año, la Comunidad cie-
rra los ambulatorios los sábados
por la tarde, la Carlos III crece con
el edificio Ortega y Gasset, se inau-
gura el Centro de Poesía José Hie-
rro y la madre de Sandra Palo ini-
cia su cruzada por la Ley del Menor. 

2003

El Getafe asciende a Primera. Mo-
vidas en IU: Catalina Mikue aban-
dona la coalición y pasa al grupo
de los no adscritos y Gregorio
Gordo es designado portavoz de
IU en la Comunidad. En las nacio-
nales, ZP gana en Getafe. Abren
sus puertas la plaza de toros, el
centro de salud Getafe Norte y el
tanatorio y acaba la urbanización
de la segunda fase de Los Olivos.
Hay manifestaciones por la escue-
la pública. La violencia de género
se lleva a una vecina. Muere Mar-
garita Hierro.

2004

En Getafe sale el sí a la Constitu-
ción Europea. Se firma el convenio
para crear el museo volante y Air-
bus presenta su A380. Se gestan los
desarrollos Los Molinos-Buenavis-
ta y El Rosón y se rehabilitan ro-
tondas con la operación asfalto.
Hay manifestaciones por el olor del
Manzanares y se inaugura la depu-
radora del Arroyo Culebro. Los au-
tobuses por fin llegan a los polígo-
nos y ABB Sotz Kontakt presenta
un ERE. La Sala Ático baja el telón. 

2005

El nuevo siglo trae consigo la ecotasa, y con ella las reiteradas protestas. / Pablo Cabellos El príncipe Felipe visitó la Carlos III con Pedro Castro, alcalde, entre otros. / Pablo Cabellos

El Getafe regresa a la Segunda División. / Pablo Cabellos Protección Civil acudió a Galicia después del Prestige. / Pablo Cabellos

Gallardón, entonces presidente regional, inauguró el Metrosur con alcaldes. / Pablo Cabellos En Getafe se dijo bien claro: “No a la guerra”. / Pablo Cabellos

Concentración en respulsa de los atentados de Atocha del 11-M. / Pablo Cabellos Muere Francisco José Pérez y Fernández-Golfín, obispo de Getafe. / Pablo Cabellos

La explosión de la calle Valencia se cobró la vida de dos mujeres y un bebé. / Pablo Cabellos Trabajadores del Hospital de Getafe, con sus compañeros del Severo Ochoa. / Pablo Cabellos

Principio y final de una década
SUSANA ZORRAQUINO
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Olor a comicios y presentación de
candidatos: los conocidos Pedro
Castro y José Luis Moreno y el es-
treno de Sánchez Coy. Los prime-
ros vecinos llegan a El Bercial, la
calle Madrid se convierte en peato-
nal, se inaugura la plaza de El Lava-
dero y se presenta el proyecto para
enterrar la A-42. El Corte Inglés de
El Bercial abre sus puertas y el
Centro Comercial Getafe 3 inaugu-
ra su ampliación. Rubén Montesi-
nos y su hermana, campeones na-
cionales de taekwondo. Fallece el
jefe de la Policía Local. 

2006

Castro reedita su mayoría y pacta
con IU. En el PP, Moreno deja paso
a Carlos González. En economía,
varios cierres: Cofrisa y SPA, y des-
pidos en Airbus. Cortaron cinta
inaugural Leroy Merlin y Renault.
Comienza la urbanización de Los
Molinos y Buenavista. La Cibelina
cambia de cara y acaban las obras
del centro de transportes. El Getafe
juega una final de Copa. Llega Ge-
rardo Arranz como comisario y Da-
niel Peña como nuevo rector de la
Carlos III. Rodríguez y Roselló lle-
gan en autogiro a Canarias. 

2007

Duro para Castro, que sufrió por
decir “tonto de los cojones”. Año
electoral y desfile de políticos. Año
de crisis en todos los sectores, con
ERE en Airbus incluido y huelga de
transporte. Se presenta TecnoGeta-
fe y llegan nuevas empresas: Gene-
ral Electric, Alpisa o Carrefour en
Nassica. Entre las manifestaciones:
lucha contra las antenas y no a la
privatización en sanidad y educa-
ción. En cultura nacen Getafe Ne-
gro y Electric Weekend. La Marcha
mundial contra el cáncer se celebró
por primera vez en Getafe. 

2008

Toca la lotería en San Isidro. Cris-
tina González (PSOE) y Blanca
Rosa Alcántara (PP), la primera
por los aparcamientos y la segun-
da por la factura telefónica, llenan
titulares. Gollerizo sustituye a
Carmona en IU. El PP retoma su
“No a la ecotasa”. En la calle, ma-
nifestaciones por el paro, sanidad
y por el decreto de mínimos en
educación. La Comunidad parali-
za Carpetania por dinero, una pla-
ga de conejos preocupa a agricul-
tores y los bomberos reinvindican
más efectivos. Acoeg cumple 30
años y la Carlos III, 20.

2009

El terremoto de Haití moviliza a
Protección Civil. En el PSM gana
Tomás Gómez, aunque en Getafe
Trini. Viondi, nuevo candidato de
IU a la Alcaldía y José Luis Mora-
to, por UPyD. El PGOU se lleva a
Pleno e IU y PP abandonan sus
asientos por el suelo de Perales.
Movilizaciones por la supresión
de las rutas escolares. Se celebra
el FALP, se estrena casa del mayor
y se adjudica el centro de trans-
portes. Miguel Ángel González,
nuevo comisario, y Blanca Tomás,
gerente de GISA. Muere Manuel
de la Peña.

2010

La estafa de Fórum Filatélico y Afinsa agrupó a los afectados. / Pablo Cabellos El Hospital Universitario de Getafe estrena nuevas urgencias. / Pablo Cabellos

La Catedral, restaurada, abre sus puertas. / Pablo Cabellos Perales se moviliza contra una central de inertes que proyecta la Comunidad y hasta le ayuda Tele 5. / Pablo Cabellos

Se sucedieron las manifestaciones de PSG, de afectados y empleados. / Pablo Cabellos Rodríguez Zapatero estuvo en la Carlos III en un acto de campaña. / Pablo Cabellos

Los alcaldes del sur, unidos en un Plan Estratégico por la marginación de la Comunidad. / P.C. En 2009 los afectados por el amianto ganan el primer juicio a Uralita. / Pablo Cabellos

Nacen 2 festivales: el En Vivo, en septiembre (foto), y el Sonisphere, en julio. / Ayuntamiento 29-S: huelga general contra la reforma laboral de Zapatero. / David Calle
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Acontecimiento histórico en CASA.
Principios de 1980. A las instalaciones
de la factoría llegaba desde el puerto
de Vigo un helicóptero BO-105, de ori-
gen alemán, para que, y sería la prime-
ra y única vez en Construcciones, se
montara en él un equipo de radar. Era
también la primera vez que se realiza-
ba algo así en España (montar un ra-
dar en un helicóptero). Y se eligió Ge-
tafe. Fueron 6 meses de trabajo y tras
ellos el aparato regresó a tierras y cie-
los gallegos para prestar servicio en
Aduanas. 
Manos a la obra. En la fotografía, el
equipo encargado del trabajo: el jefe
de sección, dos técnicos especialistas
en montajes de helicópteros, un téc-
nico en control de calidad y, con bata
blanca, Ángel Sánchez, técnico de or-

ganización, lo que se conoce con las
siglas OCT. Se quería montar el radar
“aquí, en España”, y entonces, desde
Vigo, se pusieron en contacto con la
fábrica getafense, donde se realizó el
estudio, el cálculo y el montaje. Para
ello, se solicitó el equipo a Alemania
directamente. Ángel Sánchez recuer-
da esos 6 meses como un reto. Todo
era nuevo para estos trabajadores de
CASA. Surgían las dudas conforme
avanzaba el trabajo y había que resol-
verlas vía telefónica, desde la direc-
ción, con los alemanes. Todo salió
perfecto. Este sería el único radar que
se adaptaría a un helicóptero en la
planta pero ese mismo modelo, el BO-
105, se montaba en CASA para el Ejér-
cito de Tierra, aunque lo más habitual,
fueron y serán siempre los aviones.
Por aquellos años 80 cuando estaba
en las instalaciones este helicóptero,

en CASA se estaban fabricando entre
otros, el 101 y también era la época en
la que se estaban restaurando los mí-
ticos F-4, F-86 y F-100, que revolucio-
naron muchos años antes la econo-
mía de la fábrica y de Getafe. 
Ángel Sánchez se jubiló como OCT en
Construcciones y hoy es un coleccio-
nista de todo lo relacionado con la ae-
ronáutica, desde herramientas que sir-
vieron para la construcción de
aviones, hasta paracaídas, pasando
por antiguas fotografías o recortes de
prensa. Como OCT se encargaba de
la organización científica del trabajo,
los procesos y las valoraciones. Sán-
chez entró en CASA como aprendiz,
estuvo un tiempo fuera y después re-
gresó a la fábrica como técnico en ma-
teriales compuestos. Estando en este
puesto, realizó un curso en Madrid y
salió la plaza de OCT.

Primer y único montaje de un radar en un helicóptero

Nacido en Barcelona, en 1926, Ma-
nuel de la Peña llegó a Getafe con
19 años y se convirtió en un autén-
tico entusiasta de todo lo relacio-
nado con la localidad. Cuenta en el
libro Recuperando nuestra memo-
ria que su llegada “fue todo un po-
ema. Había nevado ¡a placer! Mi pa-
seo, –patinazo va, patinazo viene–
por la calle de la Concepción abajo,
embarrado hasta las rodillas, lo re-
cordaré toda la vida”. En esas mis-
mas líneas rememoraba que “ya
mayor, hecho un hombre serio y
formal, Getafe me fue ilusionando.
Pintura, fotografía, historia…” y
que aquí conoció al amor de su vi-
da: “Una chica guapa como ella so-
la, Lolita, catalana como yo, que vi-
vía en la calle del Marqués, me
rompió el corazón… y me casé con

la bendición de don Rafael”. Con
ella tuvo seis hijos y otros “hijos de
la ilusión” llegaron por su pasión
por la cultura, ya que fue el padre
de organismos como la Asociación
Artística, el Instituto de Estudios
Históricos del Sur o la Asociación
Fotográfica, entre otros. Dedicó
medio siglo a estudiar los hechos y
personajes relevantes que han es-
crito la vida del pueblo que le aco-
gió, buscando entre las paredes de
la Biblioteca Municipal, la Nacio-
nal, la Hemeroteca o el Archivo
Histórico Militar de Madrid. Descu-
brió que en una ocasión Hernán
Cortés había comido en la locali-
dad junto al que luego sería Felipe
II, reivindicó la existencia de una tal
doña Romera... Su dedicación fue
tal que llevó al Pleno del Ayunta-

miento a nombrarle, el 6 de
marzo de 1978, cronista ofi-
cial de la Ilustrísima Villa de
Getafe. Hombre de cultura,
de política –desde 1955 has-
ta 1961 fue concejal por el
tercio de Entidades– pero
sobre todo de letras, ha ejer-
cido de periodista radiofó-
nico, gráfico y de pluma, im-
pulsando y colaborando en
medios de comunicación
locales, regionales e incluso
nacionales. En 2006 recibió
el Premio especial a una tra-
yectoria de GETAFE CAPI-
TAL y no pudo contener la
emoción en el estrado al re-
coger el galardón, mientras
toda su familia le aplaudía
con orgullo. Con miles de
artículos y varios libros en
su haber, encontró el des-
canso pocos días después
de cumplir los 84. Vienen a
la memoria sus palabras
“más de medio siglo patean-
do, viviendo, sintiendo,
odiando a veces ¿por qué
no decirlo?, y amando a es-
te pueblo son el mejor DNI
de este catalán metido a ge-
tafense. Gracias Getafe”.
No. Gracias a ti, Manuel.

Hace casi 20 años, no estoy seguro
de la fecha, volví del verano y me
presenté a las pruebas del CB Ge-
tafe Sport. Después de la disolución
de los equipos del Club Deportivo
Municipal de Getafe, cientos de
chavales de las escuelas municipa-
les llegábamos incrédulos a una
nueva estructura de club que inten-
taba apostar por evitar la desapari-
ción del baloncesto competitivo en
Getafe. Al frente de este club estaba
Florencio Soto Butragueño. Con el
tiempo supe que su devoción por el
deporte de base le había llevado,
también, a impulsar los primeros
pasos de las coordinadoras depor-
tivas de los barrios de Getafe y las
categorías inferiores del Getafe CF
cuando todavía navegaba entre la
2ª y la 2ª División B. 
Florencio Soto, Flores como le lla-
mábamos todos, dedicó muchos
años de su vida a ayudar a que cien-
tos de chavales pudieran hacer de-
porte en esta ciudad. Nunca faltaba
una equipación deportiva, un auto-
bús, o una Coca Cola, después de
cada partido, para todos esos cha-
vales, aunque tuviera que ponerlo
todo de su propio bolsillo. Dedica-
ba todos los fines de semana a se-
guir a todos los equipos del club y
cuando tuvo que abandonar las es-
tructuras del mismo siguió patroci-
nando, desde la iniciativa privada,
el baloncesto y muchas otras acti-
vidades y entidades deportivas del
municipio.
La devoción que compartimos por
el deporte se convirtió en una amis-
tad que ha perdurado en el tiempo.
He tenido la oportunidad de cono-
cer al Florencio ligeramente gru-
ñón, intensamente introvertido pe-
ro con un gran don de gentes. Su
principal defecto era su mayor vir-
tud, era el mejor amigo de sus ami-
gos, extremadamente confiado, y
transmitía el deseo permanente de
compartir lo mejor de su mundo
con sus amigos y su familia.
Florencio se convirtió en una per-
sona relevante en el mundo de la
promoción inmobiliaria y tenía un

lugar destacado en el tejido econó-
mico y social de esta ciudad. Perso-
nalmente, soy de los que piensa que
el entorno económico y político que
le rodeaba nunca se portó bien con
él. Nunca fueron capaces de com-
prender a una persona que valora-
ba la amistad y la confianza por en-
cima de todas las cosas, muy por
encima de los intereses personales
y económicos que protagonizan ese
entorno.
Siempre tuvo una manera diferente
de ver la vida, desde el respeto y la
comprensión hacia los demás y, sin
embargo, Florencio Soto siempre
ha sido injustamente tratado por to-
dos aquellos que nunca compren-

dieron que su gran corazón y gene-
rosidad, merecían el respeto y la ad-
miración de todos sus amigos, y de
los que no lo eran también.
Mi última promesa fue compartir
con él un plato de bacalao a la viz-
caína, que tanto le gustaba, como
uno de tantos sábados en los que co-
míamos varios amigos en el bar La
Teja y charlábamos durante toda la
tarde. No pude cumplir mi promesa,
y por esa razón escribo estas líneas,
para recordar a Florencio Soto Bu-
tragueño, un getafense que ha vivi-
do toda una vida cerca de sus ami-
gos y de su familia, compartiendo lo
mejor de sí mismo con todos los que
le rodeaban y con esta ciudad.

Se fue el cronista
oficial de la Villa

Un valor, la amistad
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Foto cedida por Ángel Sánchez

por Guillermo Rodríguez Maroto

OBITUARIOS       



PUBLIRREPORTAJE
30 de diciembre de 2010

11

La página de EADS/Airbus

2010: un año intenso
El grupo EADS vivió un año 2010 de lo más intenso. Hitos, visitas, nombramientos,

pero también deportes, actividades culturales y labores humanitarias
caracterizaron los doce meses vividos por todas las divisiones

Satisfacción. Esa es la palabra que define con la mayor pre-
cisión los últimos doce meses vividos en el grupo EADS. En
todas las divisiones el crecimiento ha sido importante y, a
pesar de la crisis económica mundial, el sector aeronáutico
se ha mantenido fuerte, con un empleo seguro y de calidad.
En general, durante el año 2010 se ha registrado una recu-
peración del mercado mejor de lo esperado, como demues-
tra, entre otras cosas, los nuevos récords de entregas de
aviones comerciales o la cifra de pedidos, que se situó un
50% por encima de las previsiones de principio de año. Ade-
más, decisiones tan importantes como el lanzamiento del
A320neo marcarán no sólo el año que se acaba, sino todos
los que vienen. 
A pesar de las dificultades que se plantearon durante estos
doce meses, el grupo EADS ha conseguido afrontarlas con
templanza y salir reforzado de ellas. Es el caso, por ejem-
plo, del A400M, cuyo acuerdo, firmado en el mes de no-
viembre, supuso un gran apoyo a un pro-
grama que ha demostrado su fortaleza
durante las más 1.000 horas de vuelo reali-
zadas por los cuatro aviones de prueba. 
El programa A330 MRTT, en el que la planta
de Getafe tiene un rol fundamental, marcha
también por buen camino, teniendo en
cuenta que el tanquero para la Real Fuerza
Aérea Australiana (RAAS) está certificado
y su puesta en servicio es inminente. El
avión para la Real Fuerza Aérea Británica
seguirá el ejemplo y estará operativo a finales de 2011. 
Asimismo, hay que destacar el inicio de la producción del
nuevo avión comercial A350 XWB, que vivirá momentos cru-
ciales a lo largo del próximo año 2011. 
El esfuerzo realizado por todos los trabajadores del grupo se
hizo patente durante la gala de los Awards for Excellence.
Pero además, el Family Day de Sevilla sacó a relucir los lo-
gros y rendimientos conseguidos día tras día por los emple-
ados. Todo ello se logró gracias al compromiso de todos los
trabajadores, que, según las
encuestas realizadas durante el año, aumentó nuevamente
durante el 2010.
Después de un 2010 tan intenso, 2011 también llega cargado
de nuevos grandes retos que, con la colaboración de todas
las divisiones, el grupo EADS volverá a afrontar como hasta
ahora: con mucha satisfacción.
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No todo es trabajo,
también hay espacio
para el deporte.
Los Juegos 

Interempresas
aunaron a

trabajadores de todas
las plantas españoles.
Además, equipos

de diversos deportes
recibieron el apoyo
de Airbus Military,

que apostó por diversos
deportes, como el
rugby o el atletismo.
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La página de EADS/Airbus

Las plantas de EADS en España acogieron eventos inolvidables, 
como el Family Day de Sevilla o la entrega de los Awards for Excellence.
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La página de EADS/Airbus

Estudiantes, políticos,
empresarios, militares,…
personas de todo tipo

visitaron este año las plantas
españolas de EADS.

El presidente de Airbus,
Tom Enders, aprovechó uno
de sus viajes a España para

saltar en paracaídas.

Los trabajadores del grupo 
EADS no dudaron en

movilizarse para ayudar
a los más desfavorecidos, 

como es el caso 
del terremoto de Haití.

La biodiversidad fue uno 
de los temas centrales 
de la Fundación Airbus, 
que organizó diversos 

proyectos tanto en España 
como fuera de ella.
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Cuarenta empresarios se reúnen
con el alcalde en una comida navi-
deña que sirvió para intercambiar
impresiones sobre la actual crisis
económica y buscar vías de creci-

miento conjuntas. En el escenario
del motel Los Ángeles se desarro-
lló este encuentro, en el que parti-
ciparon algunas de las empresas
punteras del municipio, presiden-

tes de polígonos industriales, aso-
ciaciones de comerciantes y de em-
presarios, así como representantes
del Gobierno municipal, con Pedro
Castro a la cabeza.

Profoyma, inventora
del dique mixto

El ministerio reconoce a la empresa como autora de esta
obra de bioingeniería y ahora prepara unas jornadas

18.000 hectáreas fueron devastadas
en Tenerife en los incendios de 2007.
El Cabildo pidió ayuda para proteger
el medio natural lo antes posible y las
soluciones se las dio una empresa ge-
tafense: Profoyma. Tras ella, cuatro
ingenieros de Montes: Guillermo Tar-
dío, Rafael Recio, Rubén Gómez y
Carlos Caballero, quienes elaboraron
el proyecto y ofrecieron la asistencia
técnica en la dirección de las obras.
Después de dos años de seguimiento,
“podemos corroborar que se ha con-
seguido lo que buscábamos”. ¿Y qué
solución ofrecieron? Lo que ellos lla-
man un dique mixto, construido a ba-
se de materia viva e inerte, de vegeta-
ción y de rocas, una alternativa al
muro de hormigón que los libros cla-
sifican como bioingeniería. Pero eso,
estos cuatro ingenieros lo descubrirí-
an a posteriori, cuando ya habían cre-
ado la obra; antes, no había experien-
cias previas. El propio Ministerio de
Medioambiente ha reconocido a la
empresa Profoyma como la autora, la
inventora, de los diques mixtos, un
elemento de lucha contra la erosión.
Y tras esta primera experiencia con la
bioingeniería, la consultora getafense
ha estado ofreciendo cursos y char-
las en el Colegio de Ingenieros de
Montes y en la Politécnica, ha asistido

a congresos y ofrecido conferen-
cias… y ahora está preparando unas
jornadas de bioingeniería. 
El invento surgió así. A estos profe-
sionales se les ocurrió aprovechar los
materiales que quedaban apilados en
las pistas forestales de alrededor: ro-
ca volcánica, biomasa forestal, tron-
cos… “Como ingenieros, también
preferimos la economía de medios: si
tienes algo al lado, lo utilizas y así no
encareces la actuación”, explica Tar-
dío. Lo que llamó la atención del pro-
yecto fueron los cálculos. Todo esta-
ba estudiado al milímetro: “¿Qué
diámetro es el mínimo para soportar
el peso del agua?, ¿cuánto hay que
clavar una estaca?...”. Y es precisa-
mente en el cálculo de las soluciones
donde se distingue Profoyma de otras
empresas que trabajan también en el
área de la bioingeniería. “Tenemos
nuestra propia metodología de cálcu-
lo de esas soluciones”, soluciones que
son de Profoyma. 

Más barato
Porque… ¿qué es la bioingeniería?
“Es básicamente el uso de la vegeta-
ción para estabilizar laderas, riberas
y controlar la erosión. Son técnicas
que usa la vegetación para conservar
el suelo”. En carretera o en el campo
se suelen ver soluciones “muy rígi-
das” a base de hormigón, mamposte-

ría, rocas o escolleras. La bioingenie-
ría ofrece una obra “más dinámica,
utilizas material vivo y tienes un juego
de evolución a tu favor, porque a me-
dida que esa vegetación se va implan-
tando, cada vez tienes la zona más se-
gura”, explican los ingenieros de
montes. En la obra tradicional de ce-
mento, “la primera respuesta es la fi-
nal”, es la que se queda; en la cons-
trucción de materia viva “la primera
respuesta te permite solucionar el
problema, pero de ahí en adelante esa
solución va a ir mejorando, será más
estable”. El muro, además, tiene una
vida útil y cuando se deteriora hay
que demolerlo; en la bioingeniería “no
hay coste de sustitución porque la
propia vegetación se regenera sola”.
Un dique mixto se integra en el paisa-
je, forma parte de él, no existe impac-
to medioambiental, y otra caracterís-
tica es que al estar hecho con
materiales biodegradables, se da res-
puesta durante una década aproxi-
madamente y cuando el entorno se
ha recuperado, sigue su evolución so-
lo. Al final desaparece, no es como el
hormigón. Y ¿es mucho más cara la
bioingeniería que el tradicional hor-
migón? “No, no cuesta más. La parte
técnica es incluso menor y luego el
mantenimiento es mucho más bara-
to”, aclara Carlos. Ahora bien, “hay
que tener en cuenta que estas técni-
cas no sirven para todo; no puedes
hacer una presa”, puntualiza sonrien-
do. En este tipo de técnicas, ¿se ha
quedado España atrás con respecto a
otros países? “Sí, por ponerte un
ejemplo, en la normativa italiana to-
dos estos proyectos y obras de con-

trol de erosión se pide como requisito
que siempre que sea posible se utili-
cen técnicas de bioingeniería. Aquí es
casi al revés, se tiende más a las solu-
ciones tradicionales del hormigón”,
explica Guillermo. Ahora bien, “la
mentalidad está cambiando”: cada
vez más administraciones, ayunta-
mientos, confederaciones hidrográfi-
cas y el propio Ministerio de Medio-
ambiente “son más sensibles a este
tipo de actuaciones”. El Ayuntamien-
to de Madrid, sin ir más lejos, está in-
teresado y Profoyma acaba de con-
cluir un proyecto en Valdebebas; en
Valdemoro estos cuatro ingenieros
han realizado un estudio preliminar
para actuar junto al arroyo… Ahora
esperan que Getafe, donde tienen su
sede, también se interese por sus ide-
as. Una zona de actuación podría ser
el Parque del Sureste que “está muy
castigado”. Actualmente, Profoyma
está trabajando en un problema con
un talud en un pueblo del Guadiana
(la confederación hidrográfica ha pe-
dido su ayuda) y está preparando
también un cuadro de precios de tra-
bajos forestales para el Gobierno de
Canarias, entre otros trabajos. 

Vocales de Madrid
El proyecto del dique mixto en Tene-
rife llamó la atención dentro del
mundo académico y asociativo. Ha
sido el punto de partida. Después vi-
nieron las conferencias, los cursos,
la publicación de artículos, los con-
gresos… Incluso hay un convenio de
investigación por 4 años que se está
gestando entre el ministerio y Pro-
foyma “para el desarrollo de meto-

dologías de cálculo de técnicas de
bioingeniería”. La Asociación Espa-
ñola de Ingeniería del Paisaje, tras
un congreso en Gerona, propuso a
esta empresa getafense ser socia, po-
co después le propuso entrar en la
junta directiva y más tarde, ser la re-
presentante de Madrid. Y así es. Con
esta responsabilidad, Profoyma
piensa en organizar unas jornadas de
bioingeniería y tras meses de trabajo
ya se puede dar fecha: serán dos días
en marzo, en la Rosaleda del Parque
del Oeste de Madrid y bajo el título
I+D+i europea en estabilización de
taludes y riberas se sucederán las
ponencias de personalidades punte-
ras en el campo de la bioingeniería
de España y del extranjero, expertos
que llegarán al país por primera vez.
En estas jornadas están involucra-
dos la Escuela de Ingenieros de
Montes de Madrid, la Politécnica, el
Ayuntamiento de Madrid y confede-
raciones hidrográficas, además de la
Asociación Española de Ingeniería
del Paisaje y la Federación Europea
de Bioingeniería. Son las primeras,
pero Profoyma quiere que tengan
continuidad y las segundas serán en
Getafe. La asociación a la que perte-
nece esta empresa organiza también
congresos bianuales que en 2011 se
celebrarán en Portugal y en 2013, a
instancias de Profoyma, en la zona
centro de España.

En la calle Madrid
y en Tenerife

Profoyma, Estudios y Proyectos
de Ingeniería, nació en 2004 de la
mano de Guillermo Tardío, Rafa-
el Recio, Rubén Gómez y Carlos
Caballero, compañeros de pupi-
tre en la Escuela Superior de In-
genieros de Montes de la Univer-
sidad Politécnica. De su primera
sede en el estudio de la casa de
Tardío, pasaron, en 2006, al nú-
mero 52 de la calle Madrid y po-
cos meses después se establecie-
ron en el actual número 67 de la
misma vía. Desde allí, desarrollan
sus actividades, que van desde la
obra civil a la hidráulica, pasando
por la gerencia medioambiental o
la actividad industrial. En octubre
de 2007 abrieron también ofici-
nas en Tenerife.

Guillermo Tardío, Rafael Recio y Carlos Caballero, de Profoyma. / David Calle

La floristería Azalea ha sido la
galardonada con el primer pre-
mio en el concurso de escapara-
tes que ha organizado Acoeg en
el municipio de Getafe. Por este
mérito ha recibido 300 euros. La
participación ha sido más baja
en esta ocasión y han optado al
concurso 10 comercios. El se-
gundo clasificado ha resultado
ser Cachivache y el tercero la
peluquería Talenty. Sus premios
han sido de 150 y 100 euros res-
pectivamente.

SUSANA ZORRAQUINO

40 empresarios se reúnen con el alcaldeLos escaparates
se visten para

las fiestas

Dique mixto, un invento de Profoyma para contralar la erosión. / Profoyma
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Uno de los clubes más humildes de la locali-
dad es el CDE Voleibol Getafe, que intenta
dar a conocer cada día un deporte sin de-
masiada tradición en el municipio. Surgió en
el año 2000 a partir de un equipo de voleibol
de CASA, cuyos jugadores decidieron crear
un nuevo club al margen de la empresa. El
conjunto masculino se federó desde el pri-
mer momento, mientras que el femenino hu-
bo de esperar hasta 2009 para hacerlo, si

bien en su primer año logró un meritorio
cuarto puesto en la 1ª División Autonómica,
la categoría más alta a nivel regional. 
El club ha retomado su relación con Airbus,
esta vez en forma de patrocinio, gracias a
que varias de las jugadoras trabajan como
ingenieras en la empresa aeronáutica. Este
acuerdo da aire a un conjunto con pocos
medios, en el que todos han de trabajar para
sacarlo adelante. Así, el presidente, Alejan-
dro Pingarrón, además de ejercer como tal
juega en el equipo masculino y entrena al fe-

menino. La secretaria es otra de las jugado-
ras y, por supuesto, nadie cobra nada por
sus funciones, ya sean administrativas, téc-
nicas o deportivas. Una de sus actividades
más esperadas es el torneo de vóley-playa
que organiza cada año en el Club 2001, del
Sector III. La pasada edición se inscribieron
30 parejas.

Cantera a través de la escuela
Otro de sus caballos de batalla es la falta de
cantera. “Nunca hemos tenido categorías in-
feriores pero sí el pensamiento de contar
con ellas. El problema es que no hay de-
manda en Getafe, el año pasado repartimos
información por los colegios pero no hubo
respuesta. No entendemos por qué en Lega-
nés hay unos 20 equipos infantiles y aquí so-
lo tenemos dos jugadoras que tienen que en-
trenar con el sénior”, señala Pingarrón. Para
intentar solucionar este hecho “en enero co-
menzamos otra campaña que incluirá de-
mostraciones” y se ha creado “una escuela
de mini voley en la que se puede apuntar
cualquier niño de entre 7 y 16 años”. En es-
tos momentos cuenta con un equipo mixto
que entrena lunes y miércoles a partir de las
18.00, en el pabellón Cerro Buenavista (Sec-
tor III), pero están abiertos a nuevas ins-
cripciones. “El objetivo es tener equipos fe-
meninos y masculinos en todas las
categorías: benjamín, alevín e infantil”. Ade-
más, la escuela organiza un torneo en Navi-
dad, que se jugó el pasado día 18, y otro de
primavera.

Cuenta con una escuela de formación a la que pueden inscribirse niños de entre 7 y 16 años

Primer equipo femenino de la temporada 2005/06. / CDE Voleibol Getafe Equipo de la escuela, durante el torneo de Navidad. / CDE Voleibol Getafe

Conjunto mixto que participa en la Liga de Getafe. / CDE Voleibol Getafe Las jugadoras del primer equipo reciben instrucciones. / CDE Voleibol Getafe

Equipo sénior femenino, que juega en la 1ª División Autonómica. / CDE Voleibol Getafe

el club

DAVID PÉREZ

Categoría Edad Masculino Femenino Mixto

Escuela 7-16 años 1

Liga Mun. Getafe Sénior 1

Liga Sur Sénior 1

Liga Mun. Madrid Sénior 1

1ª Div. Autonómica Sénior 1

CDE Voleibol Getafe (Año de fundación: 2000)

Ficha técnica

El CDE Voleibol Getafe lucha
por formar una buena cantera



Corría el 26 de octubre del año 2000
cuando se creó la Federación de Pe-
ñas del Getafe CF, un organismo que
cumple diez años de apoyo al club. Su
actual presidente, José Mateos, re-
cuerda que el alcalde, Pedro Castro,
y Francisco Flores, entonces presi-
dente del conjunto azulón, “animaron
a crearla para aunar esfuerzos y lle-

gar donde no se podía de forma indi-
vidual”. En el momento de la funda-
ción contaba con ocho peñas (Las
Margaritas, La Amistad, San Isidro,
Los Sonaos, Doña Romera, Los Pere-
jiles, El Filete y El Madero), casi un
tercio de las 27, con casi 700 peñistas,
que hay ahora. “Queremos dejar claro
a la gente que el concepto de peñista
va más allá que ir al campo, es ayudar
al equipo y colaborar en otras cosas

fuera del ámbito futbolístico”. En esa
línea se enmarca la integración de la
Federación en Afepe (Aficiones Uni-
das), siendo una de las primeras afi-
ciones que lo hizo con el equipo en
Segunda División B. Con ella se lucha
por aspectos como “erradicar la vio-
lencia de los estadios, fomentar la to-
lerancia entre aficiones o reivindicar
que se nos tenga en cuenta a la hora
de fijar los horarios, porque somos
los únicos clientes que nunca llevan
razón”, señala Mateos. Las relaciones
con el resto de aficiones es clave para
la Federación: “Tenemos muy buen
trato con todas, aunque un poco más
especial con las del Villarreal y Zara-
goza. Esto se refleja en la falta de in-
cidentes que hay tanto en casa como
fuera y que nos permitió ser recono-
cidos el año pasado por la LFP como
la mejor afición”. Otra de las caracte-
rísticas principales de esta agrupa-
ción es que está abierta a todos. “Ani-
mamos a ir a la Casa del Aficionado
para realizar cualquier sugerencia,
preguntar, colaborar… allí tiene cabi-
da todo el aficionado que quiera ver
otra forma de vivir el fútbol, más ma-
dura a la que había hace 10 años”.
La crisis económica también golpea
a la Federación de Peñas, pese a lo
cual se han querido realizar diversos
actos para celebrar este aniversario.
En octubre hubo una cena conme-
morativa a la que acudieron numero-
sos peñistas y miembros de otras afi-
ciones, mientras que el domingo 26
de diciembre se disputó un torneo de
fútbol sala interpeñas. Para 2011 está
prevista una exposición de objetos y
fotografías del Getafe, así como un
concurso de grafitis futboleros.
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El viernes, 31 de diciembre, a las once
de la mañana, se dará en la avenida
de España la salida a la última carrera
del año en Getafe. Es la tradicional
San Silvestre, que desde 1981 ocupa
las calles del municipio con cientos
de atletas dispuestos a desafiar el frío
a través de los 10 kilómetros de los
que consta la prueba. La crisis no ha
podido con esta cita organizada por
la peña PCEros, aunque su presiden-
te, Isidro Hernández, asegura que sí
han notado el mal momento econó-

mico: “En lo que es la organización no
hemos tenido mayor problema, pero
a la hora de conseguir colaboradores
ha sido mucho más costoso”. Uno de
los aspectos más tradicionales de la
prueba es la entrega de su peso en
langostinos al vencedor de la catego-
ría masculina y de su peso en gambas
a la vencedora femenina. El cierre del
antiguo proveedor hizo temer por es-
tos premios pero “hemos alcanzado
un acuerdo para este año con D’A-
gustin y espero que se prolongue va-
rios más”, afirma Hernández. Este
año habrá pocas novedades. La más

destacada es la inclusión de una ter-
cera meta volante en lugar de las dos
habituales: “La Casa Regional de Cas-
tilla y León tenía una en su puerta y
este año la ha querido patrocinar”.
Las otras dos estarán patrocinadas,
como en los últimos años, por la peña
El Madero y la peña La Amistad, y en
todas ellas se entregará un jamón al
primer hombre y a la primera mujer
que la crucen. El recorrido se mantie-
ne, con un aspecto positivo: “La me-
jora de las obras que han hecho en la
Avenida de España, que ya está en
buenas condiciones”.

La V Campaña solidaria de la
Federación sigue en marcha. El
acto estrella es la celebración
en la Ciudad Deportiva el do-
mingo, 2 de enero, a las 11.30
horas, de un partido entre exju-
gadores del Real Madrid y los
veteranos del Getafe. “Intenta-
mos dar un reconocimiento a
los veteranos, que la gente jo-
ven les conozca para dar valor a
lo que ahora tenemos”, asegura
José Mateos. El precio de la en-
trada es entregar al menos un
kilo de alimento no perecedero
y lo que se obtenga se sumará a
los casi 100 recogidos en el tor-
neo interpeñas de fútbol sala
disputado el último domingo de
diciembre. Además, todo el afi-
cionado que lo desee puede do-
nar alimentos en la sede de la
Federación los días 3, 4 y 5 de
enero en horario de 12.00 a
14.00 y de 18.00 a 20.00 horas.
Todo lo que se obtenga se en-

tregará a niños saharauis, al
igual que en la campaña ante-
rior, a través de la ONG Dah Sid
Ahmed – Amigos del pueblo sa-
haraui Getafe. “El año pasado
fuimos personalmente a Dajla,
en el Sahara, para comprobar
que todo llegaba bien y llevar
material deportivo, pero este
año será más difícil por la cri-
sis”, concluye Mateos.

Tesorero de la Federación y miembro de la
peña Los Perejiles, que surgió en 1970, unos
meses después que la peña La Amistad, la
más antigua de todas. Tiene el número de
socio 100 tras 35 años y eso que afirma que
“ya era socio en 1967 pero me borré porque
tenía que hacer la mili en Ceuta y no me vol-
ví a apuntar hasta 1975”. Recuerda de ma-
nera especial el primer ascenso a Segunda
y no puede quitarse de la cabeza la desapa-
rición, si bien después “se volvió a empezar
de cero en Segunda Regional y a enlazar as-
censos hasta llegar a Primera”.

Su mejor momento:El primer ascenso a Segunda y el de Primera.
Su peor momento: La desaparición del club.

En el carné de socio número 76 aparece el
nombre de María del Carmen Rodríguez, que
ocupó el cargo de vocal en la fundación de la
Federación y que pertenece a la peña de mu-
jeres Doña Romera. “Éramos varias conoci-
das de Las Margaritas y en 1995 decidimos
crear una peña. Un año después nuestros
maridos fundaron la peña El Botellín”, cuen-
ta. Tras ver los partidos del Getafe desde
1967 dice que ahora tiene “un sentimiento de
incredulidad viendo la solvencia del equipo”.
Asegura que el único día que ha llorado en
un campo de fútbol “fue el del Bayern”.

Su mejor momento: Pese a perder, el partido contra el Bayern.
Su peor momento: La desaparición del club.

A los 31 años, José Jaime Carmona puede
presumir de ser uno de los aficionados más
fieles del Getafe. Su padre le hizo socio con
apenas tres años y ha faltado a pocos parti-
dos pese a tener la dificultad de verlos des-
de su silla de ruedas. “Gracias al fútbol ten-
go muchos y buenos amigos”, reconoce. No
faltan anécdotas como “la vez que fuimos a
Soria y el autocar nos dejó a tres kilómetros
con un frío que pelaba” y reconocimientos a
aficiones como la del Villarreal: “Es la que
mejor recibimiento nos dio”.

Su mejor momento:El 4-0 contra el Barcelona.
Su peor momento:El día del Bayern, cuando empataron a tres.

Kevin Williams es el presidente de la primera
peña londinense del Getafe, que cuenta con
18 miembros a los que une su cariño por el
club azulón pese a que en su país siguen a
distintos equipos: Fulham, Aston Villa, Dun-
dee... Explica que “fuimos a ver un Getafe-
Betis en el Coliseum y nos recibieron tan
bien que prometimos seguir al equipo desde
Inglaterra. Un año después volvimos para
ver la final de Copa frente al Sevilla y nos tra-
taron como reyes. Hemos viajado tres veces
más y esperamos ir a ver el partido ante Osa-

suna el 15 de mayo”. Según Williams, Fulham y Getafe tienen mucho
en común: “Grandes vecinos como Chelsea y Real Madrid y somos afi-
ciones muy apasionadas aunque contemos con poco palmarés”.

Acabar el año corriendo

Diez años de apoyo
al Getafe CF

La Federación de Peñas aglutina a casi 700 peñistas

Miembros de la Federación en el desplazamiento a Munich en 2008. / Federación de Peñas

Francisco Carmona - Peña Los Perejiles

José Jaime Carmona - Peña El Botellín

M. Carmen Rodríguez - Peña Doña Romera

Kevin Williams - Peña Fulham

DAVID PÉREZ

DAVID PÉREZ

Los exjugadores del Real Madrid
colaboran en la campaña solidaria

Mateos junto a niños saharauis. / Fed. Peñas

D
avid C

alle
D

avid C
alle

D
av

id
 C

al
le



DISFRUTA GETAFE en Navidad
30 de diciembre de 2010

18

d
is

fr
u
ta

 g
et

a
fe

d
is

fr
u
ta

 g
et

a
fe

M
Ú

S
I
C

A
 
-
 
A

R
T

E
 
-
 
T

E
A

T
R

O
 
-
 
C

O
M

E
R

 
-
 
C

O
P

A
S

 
-
 
P

L
A

N
E

S
E

S
C

A
P

A
D

A
 
-
 
C

O
M

P
R

A
S

 
-
 
C

I
N

E

autoescuelas

bares y tapas

Impaciencia por la visita
de los Reyes Magos
La esperada noche del 5 de enero se acerca

Los pajes reales trabajan a destajo pa-
ra que todo esté listo. Camellos, trajes
de gala, regalos… hay que dejar pre-
parado hasta el último detalle para
que todos, pequeños y mayores, pue-
dan disfrutar de esta noche mágica.
El próximo miércoles, 5 de enero, los
Reyes Magos recorrerán las calles de
Getafe en una cabalgata llena de sor-
presas, en la que no faltarán las carro-
zas, el séquito real y los animales. A
las 17.00 horas está previsto que ate-
rricen en el parque colindante a la pla-
za de toros, bajarán del helicóptero y
en la misma plaza atenderán a los pe-
queños que quieran acercarse a pedir
regalos y deseos. Los más rezagados
tendrán la última oportunidad de en-
tregar su carta. También habrá una
comitiva municipal, que les recibirá
con todos los honores. La cabalgata
saldrá desde la plaza de toros y no
desde Juan de la Cierva, como otros
años. El resto del recorrido se man-
tiene y a partir de las 18.30 horas la
comitiva avanzará por la avenida
Juan de la Cierva, avenida de España,
calle Gibraltar, avenida Juan de la
Cierva, calle Madrid, plaza de la Cons-

titución y calle Toledo hasta calle
Oriente. Los Reyes Magos no pierden
las buenas costumbres y un año más
se desplazarán en camello. Irán pre-
cedidos por unas 14 carrozas y gru-
pos de animación, que inundarán de
colorido y diversión la ciudad. Al fren-
te de la cabalgata irá el cartero real,
encargado de entregar las cartas a los
Reyes. Entre las 20.30 y las 21.00 ho-
ras sus Majestades concluirán su re-
corrido en la plaza del Ayuntamiento. 

Un día de mucho trabajo
Además de la cabalgata, ese día, Sus
Majestades tendrán la agenda muy
apretada porque también acudirán al
Hospital y a la sede de Apanid. Pero
no solo se acordarán de los niños,
también los mayores tendrán su día
de Reyes. La Asociación GLORIA
MARÍA organizará el martes, 4 de
enero, un espectáculo de variedades
que contará con la presencia de Sus
Majestades de Oriente. “Será un en-
cuentro intergeneracional con músi-
ca, baile, trajes vistosos… para que
nuestros mayores también disfruten
de este día en compañía de sus seres
queridos”, asegura Gloria María Mu-
ñoz. Los Reyes Magos ofrecerán ob-

sequios a los asistentes. Las invitacio-
nes para acudir a esta cita se pueden
recoger en la sede de la asociación,
en la avenida de los Ángeles 22, es-
quina Plus Ultra. Será una jornada de
mucho trabajo para sus Majestades,
así que antes de ir a dormir que nadie
olvide dejar las zapatillas bajo la ven-
tana, unos polvorones para picar y
un cubo de agua para los camellos,
que seguro que no les viene mal un
refrigerio entre tanto reparto.

ASELA VIAR

Cabalgata de Reyes
Miércoles, 5 de enero, 17 horas
Salida de la plaza de toros,

llegada a la plaza de la Constitución

Visita de sus Majestades al hospital
Miércoles, 5 de enero, 17 horas
Hospital Universitario de Getafe

Visita de sus Majestades a Apanid
Miércoles, 5 de enero, 12 horas

Sede de Apanid

Los Reyes del Mayor
Martes, 4 de enero, 19 horas

Teatro García Lorca
Invitación a recoger

en la Asociación Gloria María
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Títeres y espantapájaros
en el Lorca

Los últimos coletazos del festival infantil Cuentos de Navidad

Esta es la historia de un personaje sin
vida, un espantapájaros, que tiene un
sueño: volar. Hace amistad con una
niña y esta se lo quiere llevar a casa,
pero su madre no le deja meterlo den-
tro porque es un muñeco sucio. En la
calle, comienza a encontrarse con di-
ferentes animales. Va perdiendo par-
tes de su cuerpo, un brazo, una pier-
na…, y cada vez pesa menos y se va
haciendo más volátil. Hasta que vue-
la. Este es el argumento de El sueño
del espantapájaros, una obra de tea-
tro familiar que el Centre de Títeres
de Lleida pondrá en escena el 30 de
diciembre (19.00 h.) en el Lorca, den-
tro de un Festival infantil Cuentos de
Navidad que da en estas fechas los úl-
timos coletazos y concluirá el 7 de
enero, fecha ampliada debido a la de-
manda. “Es como la vida misma,
cuando te vas desprendiendo de pe-
sos somos capaces de hacer cosas,
como volar, o cumplir sueños”, cuen-
ta el autor de este texto y director de
la obra, Joan-Andreu Vallvé. 

Juguetes sin pilas
Y una de carne y hueso. La compañía
local Taormina acerca al García Lor-
ca La Navidad de Nico en Jugueti-
landia (2 de enero, 12.00 h.), de José
Palacios, uno de los fundadores y di-
rectores del grupo. Una obra que ha-
bla de los juguetes antiguos “en un
mundo en el que se llevan los ordena-
dores”: la muñeca pepona, el payaso
musical, el monigote de papel…,
aquellos entretenimientos de antaño
que hacían volar la imaginación, co-

mo explica Palacios. Todo sucede en
una plaza de pueblo (sobre el escena-
rio) y en un día de Navidad, ya que la
obra se adapta para estas fechas y así,
en esta ocasión, se oirán villancicos
entre las canciones. “En todos nues-
tros espectáculos hacemos guiños a
los mayores y los padres se divierten
tanto como los chavales”, cuenta Pa-
lacios. ¿Cómo reaccionan los peques
desde la butaca con esta obra? “Hay
momentos de tensión y de griterío,
por ejemplo cuando acecha Mr. Co-
mecoco, se ponen nerviosos y parti-
cipan continuamente”. Nico en Ju-
guetilandia (la versión original) se
estrenó hace unos 6 años y al ser in-
fantil, el público nunca es el mismo.
Taormina tiene otras obras familiares
míticas, como Ulises en el Titirimun-
do, en la que llevan trabajando 23
años y la siguen pidiendo. También el
día 2 de enero, el Ballet Clásico de
Luis Ruffo de Getafe representará su
espectáculo El Cascanueces, a las
17.00 y 19.00 horas. 
El Festival Cuentos de Navidad se

despedirá de su octava edición con la
obra La mirada de Sancho, de la
compañía local Primigenius. Será el 7
de enero (17.00 y 19.00 horas), fecha
que ha ampliado la organización. Co-
mo explica Josemi García, uno de los
educactores del grupo junto con Ja-
vier Escudero –como así se llaman
ellos mismos–, esta obra es una ver-
sión de El Quijote “al estilo Primige-
nius”. ¿Y cómo es? “Somos como un
ñaque: una compañía de dos cómicos
que iban de pueblo en pueblo”. Ade-
más, todo lo que rodea la obra está
hecho al más puro estilo artesanal,
“construido por nosotros mismos”.
Sancho, inmortal, llega a la época ac-
tual y se presenta al público: “Hola,
soy Sancho”. Se presenta como un
cuentacuentos y “a partir de ahí: flash-
back”. La mirada de Sancho repasa
episodios significativos de la obra de
Cervantes: la quema de libros, su lu-
cha con los molinos, su penitencia de
amor por Dulcinea… Esta obra es, de
las de Primigenius, “la que más acep-
tación tiene”.

SUSANA ZORRAQUINO

TEATRO GARCÍA LORCA
El sueño del espantapájaros

Jueves, 30 de diciembre, 19.00 h. 

La Navidad de Nico en Juguetilandia
Domingo, 2 de enero, 12.00 h.

El Cascanueces
Domingo, 2 de enero, 17.00 y 19.00 h.

La mirada de Sancho
Viernes, 7 de enero, 17.00 y 19.00 h.

Hoy recomienda... Luis Muela
presidente de Cruz Roja Getafe

Rimas y Leyendas de Bécquer
“Cualquier poema de este autor me mara-
villa. Es una expresión de la vida dura, rea-
lista, puede ser triste y un canto al amor”

Nuestros mejores boleros, Los Panchos
“Me encanta la música mejicana y los bo-
leros. Me recuerdan a otro tiempo, agra-
dable y bonito”

¡Qué bello es vivir!
“Me gustan los clásicos. Esta película
americana se enmarca en tiempos de
Navidad y tiene moraleja”.

DiscoLibro Película

Escena de La Navidad de Nico en Juguetilandia. / Foto cedida por Taormina

Muñecos de El sueño del espantapájaros. / Foto cedida por el Centre de Títeres de Lleida
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Un fin de año para
todos los gustos

La Nochevieja marca el fin de un año y
el comienzo de otro. Propósitos, de-
seos, retos e ilusiones marcan una nue-
va etapa. El 2011 llega con propuestas
para todos los gustos y sin salir de Ge-
tafe. Los cotillones ofrecen todo en
uno, sin salir de un pubo discoteca se
puede disfrutar de una noche intensa.
No hace falta ir muy lejos para empe-
zar el año con todos los ingredientes:
amigos, música, picoteo, bebida, mata-
suegras…En la Old School de Getafe
preparan un cotillón para 1.000 perso-
nas: barra libre, canapés, animación,
gogós, ropero e incluso sala de relax.
Tres DJ animarán la fiesta: One-T, An-
drés M y DJ Tello, con la música “más
pachanguera de todo Getafe”, asegura
José Luis Tello. Tampoco faltará la ser-
pentina, el gorro o las trompetas. ¿Y có-
mo se organiza un cotillón con barra li-
bre para mil personas? “Pediremos
mucho Brugal y Ballantines, lo pedire-
mos prácticamente en palés”, bromea.
A partir de la una de la madrugada abri-
rán sus puertas. El equipo de la Old
School se tomará las uvas y brindará
antes de salir al ruedo, “empezamos el
año trabajando, pero antes haremos un
brindis”. Tres barras, dieciocho cama-
reros, ocho personas de seguridad, tres
“barqueros” o recogevasos, cuatro per-
sonas en el ropero y una en los aseos
conformarán el equipo encargado de
hacer que todo salga lo mejor posible
“y que se empiece el año como es de-
bido”. Entre baile y baile habrá alguna
sorpresa, zancudos, malabaristas…
“Será todo muy interactivo y queremos
sorprender”. Además, cuando los taco-
nes y los zapatos empiecen a apretar,

habrá una sala chill out para relajarse
y descansar. La Old School lleva veinte
años organizando nocheviejas, “vemos
como cada año vienen los chavales lle-
nos de ilusión, a pasarlo genial, porque
luego con 25 o 30 la gente ya empieza
a celebrarlo de una forma más íntima,
en casa, con los amigos, un grupo más
reducido”. Este cambio de década en
la Old School promete, sobre todo,
“alegría” a raudales. 

Entre amigos
Y de un cotillón para un millar de per-
sonas a algo más reducido. En El Ga-
raje, Busi, su dueño, cuenta que pla-
nean un recorrido musical por los
años 80, 90 y actual. Y que a partir de
las tres de la mañana DJ Big One es-
tará a los mandos, con un repertorio
de miscelánea para dejarse llevar y
disfrutar de lo mejor del estilo de El
Garaje. La entrada será libre hasta
completar aforo con las copas a 6 eu-
ros y los refrescos y cervezas a 4,
“adaptándonos a los tiempos de crisis
que vivimos, queremos dar algo ase-
quible”. También una nochevieja ínti-

ma y entre amigos propone Cabaré
Madriz, que abrirá sus puertas a la una
de la madrugada y “hasta que el cuer-
po aguante”, cuenta Pepe, su propie-
tario. Asegura que habrá música, ador-
nos de Navidad y buen ambiente para
disfrutar del comienzo de año. En La
Taberna proponen una Nochevieja
gourmet. Sandra, Félix y Jesús, sus
tres dueños, están preparando una ve-
lada con cena, uvas y cotillón. El me-
nú incluye entrantes: cóctel de langos-
tinos, ibéricos, crema, setas con
almejas; plato a elegir entre carne o
pescado: cochinillo, cordero, merluza
en salsa o dorada al horno; postre ca-
sero, café, cava y la especialidad de la
casa, el sorbete de mandarina. Luego
las doce uvas, ¿en qué canal? “Donde
salga Ramón García”. Y para empezar
el año con alegría: barra libre, bolsa de
cotillón y música actual y “pachangue-
ra”. La cuestión es inaugurar el 2011
lo mejor posible, en buena compañía
y con buenos propósitos, que luego se
cumplan es otra historia, pero al me-
nos que no sea por no haberlo inten-
tado. Feliz año.

ASELA VIAR

Impresiones únicas

Catorce grabados de Daniel Esteban y
trece de Aurelio Cosme, elaborados
con diferentes técnicas de estampa-
ción, están expuestos en la Casa de Ex-
tremadura en una nueva exposición
fruto del convenio de colaboración sus-
crito entre la casa y La Carpa, asocia-
ción a la que pertenecen estos artistas.
Los trabajos pueden verse hasta el 27
de enero. Las obras son de pequeño for-
mato y la temática, variada. Aurelio
muestra sus mujeres, de espaldas, con
los brazos levantados…, y “sus bichos”,
como explica Daniel Esteban, como la
imagen de un pavo, y varios grabados
abstractos. Esteban enseña una serie
de versiones de retratos históricos, vé-
ase Carlos III o la duquesa de Alba, que
es una idea en la que ha estado traba-
jando en su última época, y también ex-
hibe trabajos anteriores, con motivos
religiosos, por ejemplo. Pero religiosos
a su manera. 
Daniel Esteban comenta con humor

cómo surgió esta exposición. Cuenta
que se acercó a la inauguración de una
muestra de acuarela de una compañera
y se ofrecía un pincho, pero picoteo…
“nada de canapés pequeños, había has-
ta oreja”. Y la oreja, explica, fue una mo-
tivación para montar él una expo. Aho-
ra bien, dice que él tenía poca obra para
hacer una individual y a su vez (esto en-
tre risas) Aurelio había pensado parti-
cipar también pero decía que tenía po-
ca familia para llenar el salón el día de
la inauguración. “Así que quedamos en

esto: yo pongo familia y él pone obra”.
Pensaron en exponer solo grabado por-
que no es habitual y la gente no está
acostumbrada. Prácticamente todos
los trabajos son monotipos, una impre-
sión que por deseo del artista permane-
ce como única, sin que se produzcan
más ejemplares iguales. De hecho en el
número de serie, como explica Daniel,
aparece: 1/1 (uno de uno). 
Para Daniel Esteban es la primera vez
que expone su obra, que muestra más
de un cuadro, porque sí que ha interve-
nido en alguna exposición colectiva.
Ambos artistas pertenecen al estudio
del pintor y grabador Bianchi, y de he-
cho Daniel y Aurelio han trabajado jun-
tos en este taller y han compartido tór-
culo para la creación de sus grabados
que hoy muestran.

SUSANA ZORRAQUINO

Daniel Esteban yAurelioCosmemuestran
sus grabados en la Casa de Extremadura

Grabados de Aurelio Cosme
y Daniel Esteban

Casa de Extremadura
Hasta el jueves, 27 de enero

Nochevieja en la Old School / Foto cedida por José Luis Tello

Daniel Esteban. / David Calle



Hace quince años el bar Tiburcio cambiaba de dueños y
de nombre y se convertía en el bar Valerio. Almudena de
la Cruz, actual regente, tenía dieciséis años cuando sus
padres se animaron a dar el salto al mundo de la hoste-
lería. “Ya tenían una tienda, pero querían probar otras co-
sas”, cuenta, además de “buscar un futuro más seguro”.
El bar Tiburcio era un local “de gente joven, jarras y am-
bientillo distendido”. Les gustaba, pero no querían renun-
ciar a llegar a un público más mayor, así que decidieron
combinarlos. Aunque para eso había que crear un lugar
agradable para gente de todas las edades. Se dieron cuen-
ta de que la caña, la jarra o el vinito había que acompa-
ñarlo por algo sólido, así que empezaron a ofrecer boca-
dillos. Almudena recuerda que el primero que pusieron
en la carta fue el de tortilla de patata “con el huevo en su
punto, recién hecha y con la receta de siempre”, “tenía
mucho éxito”. Y sigue teniéndolo, el de tortilla y todos
los demás, porque los bocadillos de media barra de pan
del día son una apuesta segura que tienen un hueco fijo
en la oferta del bar Valerio. Después vinieron las raciones
de bravas, las croquetas de carne de cocido y las tablas
de patatas, una fuente de patatas fritas con seis tipos de
salsas diferentes: barbacoa, bravas, alioli, salsa rosa, két-
chup y queso. Luego llegaron los menús. “Sobre todo,
hacemos comida casera”. Para comprobarlo basta con
descubrir cómo surgió la idea de dar comidas. “Pasába-
mos todo el día en el bar, así que comíamos aquí, y coci-
nábamos para nosotros. Poco a poco los clientes empe-
zaron a preguntarnos, lo probaban, les gustaba y
acabábamos compartiendo, así que un día nos decidimos
a ofrecer también menú”. Apuestan por la variedad. Su
especialidad son las gachas manchegas. Ha quedado pa-
tente en la última edición de los premios Puchero, donde
se hicieron con el segundo premio. La clave: una receta
especial del pueblo de origen de la familia –la localidad
manchega de Malagón- y “el toque de la cocinera”. Ma-
noli lleva al frente de los fogones desde hace ocho años
y cuenta que la receta empieza por “freír los ajos, reser-
varlos, freír la panceta, añadir el chorizo, reservarlo de

nuevo, añadir la harina de almorta… y lo demás, que ven-
gan a probarlo” (entre risas). El bar Valerio es un local
familiar y cercano. Almudena cuenta que toda la familia
ha contribuido con su esfuerzo a mantenerlo, “mis abue-
los, mis padres y mi hermana han trabajado aquí”. Aun-
que algunos ya se han ido, sigue manteniendo ese espíri-
tu hospitalario y familiar. Además, miman a los clientes,
durante toda la semana hay platos elaborados. Los mar-
tes y miércoles hay cocido, los jueves, paella y los vier-
nes, gachas. Otra de las especialidades de la casa son las
carrillabas al curry, un plato exótico a base de cara de
ternera. La creatividad es una de las esencias que quieren
mantener, “vamos cambiando y probando cosas nuevas,
nos gusta innovar en la cocina”. Los postres también son
caseros, flanes y natillas fijos, pero dependiendo del día
también puede haber tarta de manzana o de chocolate.
Los domingos por la mañana descansan y los sábados
es necesario reservar mesa. Durante toda la semana, el
bar Valerio ofrece un emplazamiento ideal para desayu-
nar, comer o tomar una caña con su tapa de cocina o fría,
según el momento. Se puede acompañar con una ración
de bravas, orejas, tigre, lacón, croquetas, chorizo, sepia,
tortitas de camarón, ensaladilla, pisto… lo dicho, varie-
dad. Y para beber, además de cerveza Mahou, que es la
marca de la casa, hay vinos variados como el vino blanco
de Villaconeja de la bodega de Laguna, o tinto, como el
vino de crianza de Valdeguerra, Ribera del Duero, Valde-
peñas o Rioja. También tienen otra sorpresa, un combi-
nado con personalidad propia, agua de Getafe, una be-
bida que se ha mantenido en el tiempo, desde la época
del bar Tiburcio hasta ahora, elaborado a base de zumo
de naranja, canela, sidra… y varios ingredientes más que
se quedan sin desvelar. La receta y el sabor, en exclusiva,
en el bar Valerio. 

Bar Valerio
Calle General Pingarrón, 1

Comida casera tradicional, cañas y tapas
De lunes a viernes, de 8.30 a 23.00 horas

Sábados de 11.00 a 2.30 horas
Domingos por la mañana cerrado

Especialidad en gachas y agua de Getafe
Bar Valerio

ASELA VIAR
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bob�EspoNja,
furIa�dE�trItoNEs
El Corte Inglés El Bercial
(Jueves, 30 de diciembre,
19.00 h.)

Cars
El Corte Inglés El Bercial
(Lunes, 3 de enero,
19.00 h.)

dumbo
El Corte Inglés El Bercial
(Martes, 4 de enero,
19.00 h.)

daNZa

EL�CasCaNuECEs
Teatro García Lorca
(Domingo, 2 de enero,
19.00 h.)
Entrada 6 euros

EXposICIoNEs

bELENEs�y�bELENIsmo
Centro Cívico La Alhóndiga
(Hasta el viernes, 10 de enero.)

ComICs�dE�tError�dE�Los�70
Copisteria Campus
(Hasta el lunes, 31 de enero)

mÚsICa

Iv�ENCuENtro�dE�vILLaNCICos
Centro Cívico El Bercial
(Lunes, 3 de enero, 18.00 h.)

Los�rEyEs�dEL�mayor
Teatro García Lorca
(Martes, 4 de enero, 19.00 h.)
Entrada con invitación

aroma�aNdaLuZ
Teatro García Lorca
(Sábado, 8 de enero, 20.00 h.)
Entrada 6 euros

tEatro

trIstras�dE�títErEs
Centro Cívico Perales del Río
(Jueves, 30 de diciembre, 18.00 h.)

EL�suEño�dEL�EspaNtapájaros
Teatro García Lorca
(Jueves, 30 de diciembre, 19.00 h.) 
Entrada 3 euros

NICo�EN�juguEtILaNdIa
Teatro García Lorca
(Domingo, 2 de enero, 12.00 h.) 
Entrada 3 euros

radIo�CardIo
El Corte Inglés El Bercial
(Domingo, 2 de enero, 13.00 h.) 

Zapatos�EN�EL�paIs�dE�Los�papagayos
Centro Cívico Perales del río
(Lunes, 3 de enero, 18.00 h.)

EL�fLautIsta�dE�hamELíN
Centro Cívico El Bercial
(Martes, 4 de enero, 18.00 h.) 

La�mIrada�dE�saNCho
Teatro García Lorca
(Viernes, 7 de enero, 17.00 h. y 19.00 h.)
Entrada 3 euros

varIos

dIvErtILaNdIaEN�pEraLEs
Centro Cívico Perales del río
(Martes, 4 de enero, 18.00 h.)

ComErCIo�justo
Centro Comercial Perales El Carmen
Centro Cívico Perales del río
(Del lunes, 3, al miércoles 5 de
enero, de 18.00 h. a 21.00 h)

pasEo�por�CaI�
Teatro García Lorca
(Domingo, 9 de enero, 20.00 h.)
Entrada 6 euros
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SERVICIOS PROFEIONALES

convocatorias

* ARMARIOS

* ARTES GRÁFICAS

* CARPINTERÍAS
DE ALUMINIO

* ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

* GAS-CALEFACCIÓN

* REGALOS
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BOLIVIANA muy responsable, resi-
dente en Getafe Centro y con buenas
referencias, busca trabajo cuidando
personas mayores, niños y también
para tareas del hogar, como externa o
por horas. Disponibles noches, sába-
dos y domingos. Teléfono: 659023021.

BÚLGARA se ofrece para trabajar por
horas. Teléfono: 628823703.

CHICA BÚLGARA se ofrece para tra-
bajar en cuidado de personas mayo-
res o niños. Servicio doméstico, plan-
cha. Por horas o externa. Teléfono:
628443060.

CHICA ESPAÑOLA, de 30 años, se
ofrece para trabajar en limpieza a domi-
cilio y oficinas. Por horas o en horario
de mañana. Teléfono: 675649978.

CHICA se ofrece para cuidado de
personas mayores y niños, limpieza
de casas. Zona Getafe o alrededores.
Teléfono: 639285627.

CHICA se ofrece para limpieza y cui-
dado de niños o personas mayores.
Precio económico. Zona Getafe.
Teléfono: 675865964.

ESPAÑOLA, de 47 años, se ofrece
por horas o jornada completa, para
limpieza de casas y cuidado de niños.
Teléfonos: 916837994 y 636687393.

MUJER BULGARA busca trabajo de
limpieza, externa o por horas. Buenas
referencias. Teléfono: 650011589.

SEÑORA BÚLGARAmuy seria y res-
ponsable se ofrece para trabajar por
horas o como externa. Teléfono de
contacto: 628668401.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en el servicio
doméstico. Con muchas referencias.
Teléfono: 622357757.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en servicio domés-
tico. Preferiblemente zona de Getafe.
Teléfono: 628722907.

SEÑORA busca trabajo como asis-
tenta de hogar o cuidado de personas
mayores o niños. Externa en Getafe o
alrededores. Teléfono: 675467866.

SEÑORA busca trabajo como inter-
na. Teléfono: 693248383.

SEÑORA busca trabajo para limpie-
za, por horas o externa. Teléfono de
contacto: 678283098.

SEÑORA, de 43 años, se ofrece para
limpieza de casas o apartamentos,
formal, responsable y con experien-
cia. Zona de Getafe o alrededores.
Teléfono: 652488893.

SEÑORA DE ECUADOR busca tra-
bajo como interna. 6 años de expe-
riencia y buenas referencias.
Incorporación inmediata. Teléfono de
contacto: 678025547.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 43 años, se
ofrece para cuidado de personas
mayores, los fines de semana por la
mañana. Teléfono de contacto:
912008156. Preguntar por Pilar.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar en Madrid o alrededores, de
9.00 a 17.00 horas. Preguntar por
Belén. Teléfono: 697869520.

SEÑORA se ofrece para trabajar,
como externa o por horas, en el servi-
cio doméstico o cuidado de personas
mayores o niños. Getafe o alrededo-
res. Teléfono: 617969052.

SEÑORA se ofrece para trabajar en
servicio doméstico en horario de
tarde. Zona de Getafe. Teléfono de
contacto: 678740727.

SEÑORA seria y muy responsable, se
ofrece para hacer limpiezas, sin plan-
cha, en horario de tarde y fines de
semana en la zona sur de Madrid.
También para cuidado de niños.
Teléfono: 910029958. Preguntar por
Gabriela.

SEÑORA seria, responsable, dinámi-
ca y muy rápida se ofrece para hacer
limpiezas por las tardes y los fines de
semana. Teléfono de contacto:
910002958. Preguntar por Carmen.

SEÑORITA ESPAÑOLA Experiencia
en limpieza de casas, portales y ofici-
nas. Muy responsable. Para mayor
referencias llamar al siguiente núme-
ro de teléfono: 687548599.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece
como canguro. Teléfono: 650358557.

•PISOS

*Venta en Getafe:

AVENIDA VASCONGADAS 70 m2, 3
habitaciones, recién reformado, coci-
na y baño amueblados, calefacción
gas natural y aire acondicionado.
Precio: 156.263 euros. Teléfonos:
916953790 y 661500217.

BUENAVISTA (GETAFE) Vivienda de
VPPL, de promotora actualmente en
construcción. 107 m2 construidos, 3
dormitorios, salón de 25 m2, 2 cuartos
de baño, 2 plazas de garaje y trastero.
Precio: 185.000 euros. Teléfono de
contacto: 617939788.

GETAFE CENTRO
Excelente vivienda 
de 3 dormitorios en C/ Madrid.
70 m2 + terrraza de 80 m2.
Amplia plaza de garaje y trastero 
incluidos. 260.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829.

GETAFE CENTRO (San Isidro) Vendo
piso en 1ª planta, bien comunicado
(metro y autobús), 3 dormitorios, 2
terrazas, WC totalmente reformado,
ventanas de Climalit y persianas y
tuberías nuevas (necesita algo de
reforma). Precio: 150.000 euros, nego-
ciables. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTROVivienda
de 3 dormitorios, muy cerca de 
Plaza General Palacio, C/ Madrid, 
Metro, cercanías Getafe Centro
y centro de salud. 76 m2.
Baño recién reformado, 1ª planta, 
garaje opcional. 145.000 euros. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829.

GETAFE NORTE (Los Espartales) Piso
de 120 m2, 4 dormitorios, 2 baños
reformados en abril, cocina amuebla-
da y plaza de garaje incluida. Precio:
320.000 euros. Teléfono: 629378612.

JUAN DE LA CIERVA 68 m2, 4ª plan-
ta con ascensor, 3 dormitorios, gas
natural, terraza, muy luminoso, céntri-
co y silencioso, buena comunicación,
cerca de Renfe y autobuses. Sin refor-
mar. Precio: 150.000. Teléfonos de
contacto: 916819383 y 659075598.

JUAN DE LA CIERVA, Piso de
3 dormitorios y un baño. Situado 
cerca de la Universidad Carlos III
y de la Estación de metro de Juan
de la Cierva en Avenida de España. 
Dispone de calefacción
y aire acondicionado
Interesante oportunidad! Vivienda 
perteneciente a entidad financiera, 
financiación 100%. También
en alquiler con opción a compra
por 490 euros/mes y descuento
del 100% durante l2 primeros años. 
Precio de venta: 129.500 euros. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. (Agente oficial de la 
entidad financiera). 

JUNTO A GETAFE NORTE
Apartamento loft de obra nueva.
47 m2. útiles. Calidades de lujo:
suelos de mármol, cocina de diseño 
amueblada con encimera de
granito, domótica, baño amueblado 
con encimera de silestone. Plaza
de garaje opcional. Precio muy
rebajado: 108.925 euros. También 
en alquiler desde 550 euros/mes, 
con garaje y comunidad incluidos. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829.

KELVINATOR 110 m2, salón indepen-
diente, cocina amplia, 3 dormitorios, 2
baños, 7 armarios empotrados, puer-
tas de roble, patio propio, gas natural,
Climalit, garaje y trastero. Precio:
288.000 euros. Teléfono: 619921850.

UNIVERSIDAD Vendo piso bajo
adaptado para minusválidos, con
reserva en la vía pública en la misma
puerta. Precio a convenir. Teléfono de
contacto: 608609539.

SAN ISIDRO (Calle Móstoles), 2ª
planta, 2 dormitorios, puerta exterior
blindada, bomba frío/calor y semi-
amueblado. Para entrar a vivir. Precio:
120.000 euros. Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto en el
siguiente número de teléfono:
617320061.

SECTOR III Vivienda unifamililar, 297
m2, 4 habitaciones, 2 baños, 1 aseo,
sótano, buhardilla, garaje, 3 terrazas y
2 patios de 125 m2. Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
636106481.

•TRABAJO

*Demandas:

AUXILIAR DE GERIATRIA, servicio
a domicilio de ancianos. Teléfono de
contacto: 628558642.

BUSCO TRABAJO en la construc-
ción, como fontanero, albañilería, cale-
facción, aire acondicionado y pintor.
Teléfonos: 659826819 y 911399235.

CARPINTERO con taller propio, rea-
liza librerías a medida, armarios
empotrados, muebles para baño y
arreglos. Teléfono: 617075183.

CHICA BÚLGARA, de 29 años,
busca trabajo como camarera para
los fines de semana de noche. Con
mucha experiencia. Teléfono de con-
tacto: 633330120.

CHICA BÚLGARA se ofrece para
repartir publicidad. Teléfono de con-
tacto: 628443060.

ELECTRICISTA BÚLGARO busca
trabajo. Con 20 años de experiencia
(10 en España). Teléfono: 628722908.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

JARDINERO ESPAÑOL profesional.
Busca trabajo por las tardes o sába-
dos mañana. Formal y responsable.
Teléfono: 652480751.

LIMPIACRISTALES español, econó-
mico y con mucha experiencia, se
ofrece para limpiezas domésticas o
de locales comerciales. Zona de
Getafe. Teléfono: 916955908

MECÁNICO BÚLGARO busca tra-
bajo. Mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 671294226.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en Getafe o alrededores.
También para limpieza de obras.
Teléfonos: 912008156 y 627867269.

TERAPEUTA Reflexología podal, téc-
nica metamórfica, cromoterapia apli-
cada. Visitas a domicilio. Económico.
Teléfono: 622243662.

•ENSEÑANZA

*Ofertas:

CLASES PARTICULARES a domici-
lio impartidas por un profesor. Todas
las materias y todos los niveles de
Primaria. Zona sur de la Comunidad
de Madrid. Teléfono: 647004290.

CHICA ESPAÑOLA, joven y con
experiencia, imparte clases de apoyo
a alumnos de Primaria. Teléfono:
653283376.

MATEMÁTICAS Clases particulares.
Teléfonos: 916824229 y 609950972.

TRADUCTOR de alemán e inglés al
español y viceversa. Teléfono de con-
tacto: 916963083.

•SERVICIO
DOMÉSTICO

*Ofertas:

PERSONA INTERNA Preciso para
cuidado de persona mayor en el
Barrio de San Fermín. Incorporación
inmediata. Teléfono: 661224916.

*Demandas:

ASISTENTA EUROPEA se ofrece
para servicio doméstico en la zona de
Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 630447762.

AUXILIAR DE GERIATRIA Señora
seria y responsable se ofrece para
cuidado de personas mayores y dis-
capacitados. Zona Getafe. Fines de
semana. Para mayor referencias lla-
mar al siguiente número de teléfono:
622243662.

BOLIVIANA, con residencia en
Getafe, busca trabajo atendiendo a
personas mayores por la noche a
cambio de habitación. Para mayor
referencias llamar al siguiente núme-
ro de teléfono: 627718712.

SECTOR IIIAlquilo habitación individual
con baño, frigorífico y calefacción. Para
no fumadores, gastos y limpieza inclui-
das. Precio: 220 euros/mes. Teléfono de
contacto: 619337824.

*Intercambio:

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Cambio
dúplex, amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios
por un piso en Getafe. Teléfonos de con-
tacto: 916960320 y 658950825.

•LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

*Alquiler en Getafe:

PASEO DE LA ESTACION Alquilo
local comercial de 54 m2, reformado
en 2008. Aire acondicionado y agua
caliente. Zona muy transitada. Precio:
800 euros/mes + IVA. Preguntar por
Óscar. Teléfono: 675737544.

PLAZA DE LAS CUESTAS (Junto al
Ayuntamiento). Se alquila local de 180
m2. Precio: 1.000 euros/mes. Teléfono:
656922852.

UNIVERSIDAD Se alquila local comer-
cial, de 66 m2, con mucho paso y entra-
da para furgón. Teléfono: 608609539.

*Venta en Getafe:

GETAFE NORTE Se vende cafetería y
frutos secos. Funcionando. Teléfono
de contacto: 669874912.

•GARAJES
*Alquiler en Getafe:

BASE AÉREA Se alquila plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Se alquila plaza de gara-
je grande. Precio: 65 euros/mes.
Teléfono: 626448389.

CALLE PASIÓN Se vende plaza de
garaje junto a Catedral. Precio: 21.000
euros. Teléfono: 633636497.

CALLE SERRANILLOS Alquilo plaza
de garaje amplia. Precio a convenir.
Teléfono: 620414929.

CALLE SIERRAAlquilo plaza de garaje.
Precio: 80 euros. Teléfono: 916811595.

EL BERCIAL Alquilo plaza de garaje
para coche. Precio: 70 euros/mes.
Teléfono: 675737546.

EL BERCIAL (calle Guanabacoa, 5) Se
alquila plaza de garaje económica.
Teléfono: 626533083.

EL CASAR, junto a plaza de toros.
Alquilo plaza de garaje de fácil acce-
so. Precio a convenir. Teléfono de con-
tacto: 678078847.

EL CASAR Se alquila plaza de garaje
cerca del recinto ferial, amplia. Precio:
70 euros/mes. Teléfono: 916955863.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en alquiler, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en la calle La Cruz. Teléfonos:
615228103 y 605918481.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en la plaza Gálvez. Teléfonos:
615228103 y 605918481.

KELVINATOR Se alquila plaza (C/
Terradas, 12). Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 916812637.

NUEVO BERCIAL (Calle Dulce
Chacón, 6) Se alquila plaza de garaje.
Precio: 55 euros/mes. Teléfonos:
916826233 y 630020712.

*Alquiler fuera
de Getafe:

PARLA-ZONA REYES (Calle María 
Cristina, 32). Alquilo plaza de garaje 
con mando a distancia y acceso
a garaje con ascensor.
Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 636471339.

*Venta en Getafe:

ALHONDIGA (Plaza Rufino Castro,
junto a calle Estudiantes). Se vende
plaza de garaje con vigilancia. Precio:
20.000 euros. Teléfonos: 916811770 y
695343655.

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na a C/ Alhambra) Vendo plaza de garaje,
precio a convenir. Teléfonos: 629813202
y 669328077.

CALLE ARQUITECTOS, al lado de
residencia de estudiantes. Se vende
plaza de garaje para coche y moto.
Precio: 18.500 euros y dos plazas más
para coche. Precio 17.500 euros c/u.
Teléfono: 678930177.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Se vende plaza de gara-
je grande. Precio: 24.600 euros.
Teléfono: 626448389.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en venta, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

•MOTOR
4 NEUMATICOS nuevos. Marca
Bridgestone Potenza 205/45 R17/88V. +
regalo de 1 neumático para Peugeot 85 v.
Precio: 175 euros. Teléfono: 916019459.

FORD FOCUS TDCI,109 CV, Trend Sport
Econeti, matrícula GKF, 27.000 km, 5
puertas, color gris plata, garantía, seguro a
todo riesgo, equipamiento Full Equipe,
siempre en garaje. Mejor ver. Precio:
11.500 euros. Teléfono: 650151648.

MOTO SPEEDFIGHT marca Peugeot,
color roja y azul, muy bonita, regalo de
3 cascos. Precio: 1.000 euros. Teléfono:
916019459.

•ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

*Venta:

BICICLETA BOOMERANG para
niños de 3 a 6 años. Precio: 50 euros.
Teléfono: 647004490.

CERRADURA DE SEGURIDAD,
para puerta exterior de 1,90 metros. 
Nueva, con embalaje original. Marca 
Ezcurra, modelo SEA 23/65. Precio
a convenir. Teléfono: 658504600.

COCHE DE BEBÉ Se vende coche de
bebé con capota en buen estado.
Económico. Teléfono: 916962692.

MESA BAJA DE SALÓN ELEVABLE
en venta. Nueva (105x55x43 cm.),
color wengé. Precio: 80 euros.
Teléfono: 661735442 (Getafe).

MUEBLES CASA DE MUÑECAS en
venta a muy buen precio. Cama, rope-
ro y maquina de coser. Teléfono:
690832258. Preguntar por Laura.

VESTIDO DE COMUNIÓN en venta,
talla pequeña. A buen precio. Teléfono
de contacto: 690832258. Preguntar
por Laura.

*Venta fuera
de Getafe:

NAVAS DEL MARQUÉS (ÁVILA) A
95 Kilómetros de Madrid, vendo piso
de dos dormitorios en planta baja,
con patio, calefacción y armarios
empotrados. Precio: 82.000 euros.
Teléfono: 606828487.

PARLA (Calle Isabel II) 2ª planta con
ascensor, todo exterior, gas natural,
puertas de roble, suelo de gres, doble
ventana, 2 terrazas cerradas y 2 tras-
teros. Precio: 150.000 euros (negocia-
bles). Teléfono: 618968413.

*Alquiler en Getafe:

*Ofertas:

AVENIDA ESPAÑA, 54 Alquilo piso
reformado recientemente, 3 habita-
ciones, baño y terraza cerrada. Muy
soleado. Teléfono: 650881915.

GETAFE CENTRO (Calle San Eugenio,
1-3º C). Alquilo piso con 3 dormitorios.
Teléfonos: 615228103 y 605918481.

GETAFE NORTE Alquilo chalé de 4
plantas, 270 m2, garaje para 3 coches,
3 baños, 3 dormitorios, salón, buhardi-
llas y parcela de 60 m2. Precio: 1.150
euros/mes. Teléfono: 627650471.

*Alquiler fuera
de Getafe:

BAQUEIRA BERETAlquilo apartamen-
to a pie de pista, con capacidad para 6
personas, del 9 al 16 de enero. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado con
calefacción. Temporadas de verano e
invierno, por meses, quincenas, puen-
tes y fines de semana. Completamente
equipado, cerca de la playa y barros
curativos. Económico. Teléfonos de
contacto: 983260803 y 699021411.

•ALQUILER DE
HABITACIONES

*Alquiler en Getafe:

CALLE MADRID Se alquila habita-
ción en piso compartido, con calefac-
ción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos: 916814567, 619456683 y
628043396.

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
a 5 minutos de la RENFE y autobuses,
para señorita con trabajo (no estu-
diantes). Precio económico. Teléfono:
620243839.

GETAFE CENTRO Se alquila habita-
ción a chica sola. Precio: 200 euros/mes
(gastos incluidos). Teléfono: 655080346.

GETAFE CENTRO Se alquila habita-
ción a pareja o persona sola en piso a
estrenar. Precio: 250 euros/mes.
Teléfono: 655080346.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso a persona seria y
responsable. Precio: 230 euros/mes.
Teléfono: 912954155.

LAS MARGARITAS Alquilo habitación
para persona sola, cerca de Renfe y a 5
minutos del Metrosur. Precio: 250
euros/mes (gastos incluidos). Teléfonos:
916813580 y 618131911.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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